

JUBILACIONES Y PENSIONES CIVILES

ANGUSTIOSA SITUACION FINANCIERA DE LA CAJA

CIRCULAN con frecuencia rumores alarmantes acerca de la angustiosa situación financiera de la Caja de jubilaciones y pensiones civiles.

Como no se trata de una empresa industrial o comercial, sujeta a las consecuencias de alternativas felices o desgraciadas, aún en los momentos de silencio sobre la institución, su marcha financiera es cada día más difícil y su bancarrota más imminente.

En efecto, se ha llegado ya a un punto tan crítico, que resulta prácticamente imposible hacer frente a los compromisos contraídos.

De acuerdo con lo previsto por quienes no equiparaban las finanzas de la Caja con las de un comercio corriente, cuya situación es próspera cuando las entradas superan a las salidas o gastos, el cúmulo de obligaciones contraídas por la Caja durante el período "floreciente" de mayores entradas que egresos fué tan enorme que en pocos años produjo el desequilibrio, y la noticia clara del déficit no sólo del momento sino del total, que es verdaderamente fantástico.

Actualmente la Caja tiene un déficit mensual de un millón de pesos para pagar con las rentas de los títulos, que constituyen su capital, los beneficios de las jubilaciones y pensiones acordadas.

Este déficit mensual tiende a aumentar cada vez más como consecuencia de los nuevos beneficios que se acuerdan regularmente en virtud de las disposiciones legales.

De manera que la Caja en vez de pagar los beneficios con las rentas de sus capitales está haciendo comiéndose los capitales, con lo cual desaparece definitivamente la base financiera de la institución.

Pero aún la realización de los capitales de la Caja ofrece serios inconvenientes a la vez que origina ingentes pérdidas.

Hemos señalado últimamente el peligro para el crédito interno nacional, que emite títulos hipotecarios o para obras públicas — cuando no para saldar déficits de presupuesto — de la competencia ruinosa de la Caja que está obligada mensualmente a vender fuertes partidas de títulos de renta.

Además en un momento como el actual, de baja cotización de los papeles nacionales, la ven-

ta de dichos títulos por la Caja tiene que hacerse, sobre todo los que reditúan 5 o/o de interés, con las consiguientes pérdidas por diferencias de cotización.

Sabemos que a evitar tan ingentes pérdidas concurre el Banco de la Nación, que es el encargado de la venta de tales títulos, y que el mismo tiene acordado en cuenta corriente a la Caja un crédito de tres millones de pesos moneda nacional.

Como dijimos anteriormente, esta situación financiera no tiene posibilidad de arreglo de continuar las cosas en el mismo estado. La Caja al aumentar sus compromisos se encamina sin remedio a la bancarrota, y los recursos del Banco de la Nación no serían suficientes, aún consagrados a financiarla, para pagar el déficit total que pasa, según los cálculos técnicos, de mil millones de pesos.

Estamos pues frente a una situación que reclama con urgencia reformas radicales — pero de verdad — a la ley de jubilaciones y pensiones.

Por desgracia no se tiene conciencia de la gravedad financiera, y el egoísmo particular es tan ciego, que los empleados públicos se desesperan por alcanzar la jubilación como la lotería y el gobierno solo aplica expedientes o paliativos para salvar las graves dificultades de hoy sin preocuparse de las irreparables que prepara para el día de mañana.

Mucho mejor es abordar y resolver hoy el problema acordando con justicia lo que corresponde a los servidores del Estado, que esperar a que éstos se encuentren mañana, ya jubilados, sin la seguridad de la asignación mensual, por los excesos de un sistema falto de toda base financiera y que acuerda privilegios tan absurdos como irritantes, tanto por la edad temprana del retiro como por el monto fantástico de muchas jubilaciones.

Por otra parte es de toda inmoralidad echar la carga financiera de semejante sistema de jubilaciones sobre las sufridas espaldas de la población trabajadora del país que en su conjunto, salvo ciertos gremios, carece de toda ley de seguros para los tristes días de su vejez, luego de una vida más útil y fecunda que la de numerosos empleados públicos.

Suministro de energía eléctrica

IMPORTANTE PROBLEMA MUNICIPAL

Uno de los problemas más actuales e importantes que tienen en sus manos las comunas de la república, es el del suministro de energía eléctrica y su régimen de explotación.

Pueblos sin experiencia administrativa y con un régimen comunal expuesto a las contingencias de la política crolla, han debido entregar la explotación de servicio tan importante a empresas capitalistas que disfrutan, en la generalidad de los casos, de concesiones leoninas, con plazos dilatados y cláusulas arbitrarias. Han faltado en pueblos y ciudades las condiciones necesarias para organizar la explotación municipal o cooperativa y también ha faltado estabilidad, finanzas saneadas y administración regular indispensables para determinar por lo menos bases serias y honorables de las concesiones.

No surgen, pues, los conflictos actuales como por generación espontánea; con la mayor capacidad de los municipios y la mayor conciencia de los ciudadanos, se han hecho evidentes las cláusulas monstruosas de los contratos y aparecen entonces las manifestaciones de protesta e indignación contra un régimen absurdo, opresor y arbitrario.

A la larga lista de pueblos que se levantan contra las compañías eléctricas — casi todas ellas en manos del trust — hay que añadir Carlos Tejedor y Monte Maíz (Córdoba). En la primera localidad se proyecta la creación de una usina cooperativa, y se declaró la curiosa huelga de consumidores; y en la segunda se inicia un movimiento contra la tarifa de 60 centavos por k. w. h., que la Compañía Sudamericana de Servicios Públicos cobra a todos los consumidores.

En el concejo deliberante de San Martín, el concejal socialista, compañero Ramírez (h.), en sólida y documentada exposición, denuncia, hace pocos días, los abusos y escándalos en la explotación del servicio de suministro de energía para luz y fuerza. Demostró el escándalo que significa prorrogar el contrato de concesión con ocho años de antelación a su vencimiento en condiciones sumamente desventajosas, e hizo el análisis y crítica minuciosa del contrato de concesión.

Hemos expuesto en diversos oportunos como la defensa de los habitantes y de los municipios está en manos de éstos, pues solamente la explotación cooperativa o comunal pue-

de librar a todos de las garras del trust, que día a día consigue absorber nuevas empresas. No es nada difícil la dirección de un servicio semejante, aunque asimismo no nos atrevamos a dejarlo exclusivamente en manos de los gobiernos municipales, que no siempre dan pruebas de saber administrar la renta de la comuna con honestidad y austeridad.

Pero por lo menos deben las comunas considerar las cláusulas de los contratos, a fin de que éstos no sean una carga para el presente ni una hipoteca pesada para el futuro.

En punto a tarifas debe establecerse una escala discreta para consumo de luz y de fuerza motriz, y fijar su rebaja por causas de perfeccionamiento.

El término de la concesión no debe exceder del tiempo necesario para la amortización del capital invertido.

Se prohibirá el cobro de derecho o alquiler por el uso de los medidores, y no se autorizará el cobro de un consumo mínimo.

Quedará establecido en el contrato la amplia facultad municipal de practicar contraste de medidores, y de intervenir en los libros de la compañía o realizar cualquier otro acto de fiscalización.

Se fijarán claramente las penalidades graduales por incumplimiento de la concesión, estableciéndose la facultad de declararla caduca cuando el contrato no sea perfectamente cumplido.

Convendrá establecer una cláusula sobre expropiación de la usina para el caso de que la comuna se encontrara en condiciones de afrontar la dirección de la industria.

Deberá establecerse que toda transferencia será otorgada por el gobierno de la municipalidad el que podrá fijar cláusulas y condiciones que estimare oportunas.

Los contratos asegurarán condiciones mínimas de salario para los obreros y empleados de la empresa, y el reconocimiento al derecho sindical de los mismos.

Si se tuvieran en cuenta estos principios fundamentales en la confección de las ordenanzas de concesión es seguro que los conflictos quedarían reducidos al mínimo y las comunas que, no pudiendo intervenir directamente en la organización del servicio municipal, tendrían al menos una explotación económica y razonable.

De Jacinto Oddone

PROGRESO Y MISERIA

Un caso de tantos

Los alrededores del camino por donde pasa el autobús que me lleva diariamente al trabajo, están en vías de completa transformación.

Allí donde otrora eran tierras bajas y fangosas, se está levantando un hermoso parque, transformando por completo el aspecto edilicio de ese rincón de la ciudad.

Trazados los jardines, cubiertos de césped y flores los cancheros, una numerosa cuadrilla de hombres está entregada a la tarea de pavimentar las calles que circundan ese lugar de expansión y de belleza, frente al río, completando la obra en ejecución.

Al impulso del esfuerzo creador de esos obreros, que bajo los rayos del sol como azotados por el viento contribuyen al embellecimiento de la metrópoli, van avanzando las hileras de adoquines de granito, alineados uno junto al otro como granos de maíz en la mazorca, dejando tras de sí el recuerdo imborrable de barriles y pantanos que imposibilitaban el paso del transeúnte.

—Lo mismo que en el resto de la ciudad, donde el esfuerzo humano hizo transitable las calles — dirá el lector.

—Sí; pero con esta diferencia. El otro día, repitiendo mis idas y vueltas por el citado parque, llamé mi atención un repiqueteo extraño que producía un pequeño aparato, especie de carrito, que dos hombres hacían funcionar y conducían de un lado a otro en el sentido transversal de la calzada y a corta distancia de donde los adquirentes acababan de colocar los rectángulos de granito.

Me acerco. La cuadrilla de obreros era menuda, numerosa, en proporción a la importancia de la obra, que las que habitualmente acostumbraba ver.

Los equipos de hombres que, en número de cuatro cada uno, todos hemos visto en esta clase de obras alguna vez, manejando un gran pison cilíndrico de madera dura, atravesado en su mitad por dos travesaños en cruz, por donde los obreros lo levantan hasta unos cincuenta centímetros del suelo para dejarlo caer pesadamente, en golpes lentos y acompasados sobre los adoquines, a fin de asegurarlos en la arena que les sirve de lecho — mientras entre golpe y golpe fuman su pipa y comentan algún suceso de su tierra lejana — habían desaparecido.

El aparato, que con su repiqueteo llamó mi atención, lo había substituído con evidente ventaja para la perfección y la rapidez del trabajo, y, sobre todo, para los intereses del empresario.

Se trataba, como el lector ya habrá imaginado, de un pison mecánico.

Picado por la curiosidad, me puse a contar los golpes que daba este nuevo invento de la técnica. No menos de cincuenta veces por minuto, la maza de hierro colocada a un costado del aparato y que hacía las veces de martillo, caía sobre los adoquines, deslizándose entre las colizas que le servían de guía, en golpes iguales en tiempo y precisión.

Recordé la labor a mano realizada por los equipos de pisonadores. Evidentemente, la diferencia en favor del pison mecánico era considerable. No admitía comparación. El pison a mano manejado por cuatro hombres, daba a lo sumo noventa golpes por hora, si bien podía hundir cuatro adoquines cada vez, mientras éste, manejado solamente por dos, daba cincuenta por minuto.

Una maravilla. Un aparato que hace en el mismo tiempo el trabajo que antes hacían cuarenta obreros, es realmente una cosa digna de admiración, además de una demostración patente del progreso alcanzado por la técnica industrial.

Sólo que — y aquí está el reverso de la medalla — sólo que... la entrada en función del pison mecánico ha llevado el hambre a cuarenta hogares proletarios.

Antes de que el pison mecánico ocupara el lugar de los obreros, mal que

Snowden ante el parlamento

Compañero:

Hoy más que nunca es necesaria una intensa actividad entre sus amistades, entre sus compañeros de tareas, y entre los afiliados y simpatizantes del Partido Socialista para obtener la contribución, aunque modesta, en favor de la amortización de la deuda de la Casa del Pueblo.

COMITE JUAN A. LUONI.

Como se explota a los chacareros

En cada episodio de nuestra vida diaria surgen hechos que significan enormes contrastes. Contradicciones tan formidables que hablan eloquentemente de una sociedad basada en la rapacidad y el egoísmo de los menos en detrimento de la clase productora.

Cómo se explota a los chacareros

LO QUE OCURRE EN LA ESTANCIA "LA AMALIA", DE RUFINO, SANTA FE

43.000 hectáreas

En cada episodio de nuestra vida diaria surgen hechos que significan enormes contrastes. Contradicciones tan formidables que hablan eloquentemente de una sociedad basada en la rapacidad y el egoísmo de los menos en detrimento de la clase productora.

Uno de esos hechos vamos a relatar, evidenciando así el desenfado de nuestra clase terrateniente, que mientras en la sociedad mundana lucen sentimientos altruistas, en sus feudos, en las estancias, focos de riquezas, seguramente no amasadas por ellos, proceden en forma arbitraria, egoísta y criminal contra los colonos, los verdaderos creadores de la riqueza social.

Una dama aristocrática
Doña Amalia Arrotea de Muñoz, se llama la vicepresidente del Patronato de la Infancia, institución a la que donó un millón de pesos, y es la dueña de la estancia "La Amalia" situada en Rufino, provincia de Santa Fe, donde impera un régimen bárbaro e ignominioso, propio de épocas pretéritas y en donde el egoísmo más crudo patentiza el desprendimiento de la dama en cuestión.

En la ciudad...
Esta señora, esposa de un médico, practica el sistema de la caridad católica. Luce en la sociedad porteña la magnitud de sus riquezas. Se la conoce por su prodigalidad. La filantropía obscurantista la cuenta entre sus mejores clientes. En el afán de

figuración ensaya posturas nobilísimas que no siente. La beneficencia es un deporte para sus ojos.

En la crónica social insértese con frecuencia su nombre y en revistas y periódicos alabanse sus cristianas virtudes...

Veamos el reverso de la medalla.
En el campo "La Amalia", impera el régimen de esclavitud y miseria.

No hay libertades para los colonos que trabajan, y el egoísmo más sordo regla las relaciones entre chacareros y doña Amalia.

Doña Amalia Arrotea de Muñoz, maneja su feudo con procedimientos y métodos inquisitoriales. El chacarero es un esclavo de su voracidad rapaz. Allí no impera más voluntad que la suya ni coexiste otro interés que el suyo particular.

Los contratos
Se les hace firmar un solo ejemplar, obligándoseles a pagar íntegro el registro del mismo en la oficina pública correspondiente. Pagarán los chacareros hasta el 35 o/o de arrendamiento, trillado, embolsado, elegido, sano, seco y limpio, para más como puesto en la estación.

Trillarán con la máquina que le placiera a la "dama" feudal, lo mismo que asegurarán sus sembrados allí donde

(Continúa en la página 2ª)

Notas y comentarios de América

BRASIL

Amparo en la invalidez y vejez para todos los trabajadores—

El diputado federal Viriato Correa, ha presentado al parlamento de la república Brasileña, un proyecto estableciendo pensiones para todos los trabajadores imposibilitados por accidente, enfermedad o vejez de subvenir al propio mantenimiento.

El proyecto, extenso y minuciosamente confeccionado, tiene puntos de contacto con la ley alemana de seguro nacional y establece que los obreros podrán pagar sus contribuciones por intermedio del sindicato gremial.

Las elecciones presidenciales en Brasil no fueron modelo de corrección—

El 10 de marzo, en la vecina república del Brasil, se elegía el sucesor de S. E. el Dr. Washington Ruiz, actual presidente federal.

Competían en la justa comicial la concentración conservadora, representada por la fórmula Julio Prestes-Vilso Soares y la alianza federal con Getúlio Vargas y Juan Pessoa. Todos los candidatos figuraban como gobernadores — allí se llaman presidentes estaduais — de estados.

Del escrutinio resultó un ruidoso triunfo de la fórmula concentrada, y por supuesto, desastre para los Aliancistas.

Pero, avanzada la tarea del recuento, los políticos criollos — "criollos" del Brasil, se entiende — inician allí cosas que parecieran reservadas a los nuestros. Hay secuestro de urnas y urnas en Belo Horizonte, palos y secuestro de fiscales en Paranaíba, barridos, muerdos, atropellados... (S. Juan, Córdoba, Mendoza, B. Aires...)

No hay para que agregar que también se amenazó con la revolución.

Socialismo, ruleta y libertinaje

Un periódico de la tarde publica un comentario de su corresponsal en Mar del Plata, en el cual se intenta hacer aparecer a Bronzini, diputado socialista, recientemente electo, en solidaridad con el caudillo Portas, para la apertura de la ruleta en aquella ciudad.

Bronzini, lógicamente ha sido enemigo de ruleta y ruleteros; Portas, espíritu típico de caudillejo, amigo de ruleta y ruletero el mismo. Ni decir necesitamos que tal unidad de miras ni siquiera es probable.

Vano y pobre empeño el de gentes que sin poder atacar valientemente, lo hacen utilizando mentiras y chismes oficiales.

Pero, como justo, estamos acorazados contra la injuria y la envidia. El socialismo, y como Bronzini cualquiera de sus militantes, continuará en el terreno político y social, la acción fecunda de crítica y control tan necesarias para nuestra burguesía crónicamente envenenada alborotada y a la cual se ha acostumbrado al libertinaje. Estos señores, mediocres e inferiores, claman también por la ruleta, pero se quedará allí no más, porque los diputados provinciales socialistas continuarán, como hasta ahora, atacando a la ruleta y a los ruleteros...

VALOR REAL DEL PESO

Debe valer .. .	\$ 0.44
Valía ayer .. .	" " 0.4026
Diferencia .. .	\$ oro 0.0374
Son 3.74 centavos oro, equivalentes a una depreciación de nuestro signo monetario que alcanza a 8.50 por ciento.	

¡¡Contubernistas!!

Los diarios, como siempre, intervienen en la tremolina. Al sobrino del eminente Epitacio, a Juan Pessoa, le enjaretan que es un contubernista, al jefe de las bues — jefe oculto, desde la cueva —, don Antonio Carlos — lo hacen "enemigo del orden y de la patria", "jefe de mazorqueros..."

Paranaíba — bajo el gobierno de Pessoa — está como San Juan bajo el cantonismo: No hay respeto ni seguridades para la vida de los opositores.

¡Todos es igual que aquí!

La palabra serena de un demócrata—

No, todo no. En el momento en que la fracción derrotada apelaba al recurso supremo de organizar el rechazo de los diplomatas triunfantes, el viejo jefe del partido republicano Rio-grandense — trozo de la Alianza derrotada — expresa su repudio a todo lo que significa violencia y desconocimiento del veredicto de las urnas.

"Rio Grande del Sud, está del lado de la paz, en defensa del orden, contra cualquier solución extra-legal de cualquiera de nuestros problemas políticos y con toda intransigencia contra toda tentativa de subversión del régimen que resulte — sea cual sea — contra el menor desprestigio de los poderes constituidos y la menor falta de respeto a la ley".

Y Rio Grande declara concluida la campaña electoral y reconoce a Julio Prestes, triunfante sobre la candidatura local.

Es la palabra de Borges de Medeiros, la que acaba de escucharse.

Edificante ejemplo de lealtad a los principios de la democracia.

Las delicias del teléfono—

El día de la inauguración de la línea telefónica entre Rio de Janeiro y Berlin, "A noticia" a grandes títulos dice: "Desde hoy podremos comunicarnos desde Rio con Berlin" "¿Cuándo lo graremos desde Rio hablar con Rio?"

JOSE M. LEMOS

Hállase enfermo

Desde el sábado guarda cama nuestro viejo y querido compañero José M. Lemos, afectado de una dolencia del hígado que viene padeciendo desde hace algún tiempo. La enfermedad que aqueja a nuestro compañero ha pasado por dolorosas alternativas que han obligado a los facultativos que lo asisten a un serio tratamiento, habiéndose internado al enfermo en una clínica de esta capital.

Formulamos los más sinceros votos por el pronto restablecimiento de nuestro camarada y amigo Lemos, a cuya inteligente y entusiasta dedicación tanto debe el Partido, especialmente en la provincia de Buenos Aires.

Comité Socialista Nacional pro sufragio femenino

Ha quedado constituido

Con fecha 12 del actual ha quedado constituido el "Comité Socialista Nacional pro sufragio femenino" compuesto por las delegadas del Centro Socialista Femenino "Fenia Chertkoff", Juventud Socialista Femenina "Fenia Chertkoff" y de las Agrupaciones femeninas de la capital y pueblos circunvecinos.

La comisión especial que dirigirá los trabajos de la campaña a realizar, ha sido integrada así: presidenta, doctora Alicia Moreau de Justo; secretarías, Elisa Campo y R. Maffei; tesorera, Adeline Mariani.

El plan de trabajo trazado comprende: Organización de conferencias, distribución de propaganda escrita a todas las mujeres del país, recolección de firmas que se adjuntarán a la petición que oportunamente se elevará al senado nacional con el fin de obtener la sanción del proyecto, que sobre derechos políticos de la mujer, ha presentado a dicha cámara el doctor Mario Bravo.

Esta agitación se extenderá por todo el interior de la república, para lo cual se solicitará de las federaciones y centros provinciales, la constitución de subcomités que dirigirán la campaña en sus respectivas provincias.

El primer acto a realizarse tendrá lugar el primero o segundo domingo del mes próximo y en él se dará lectura a un manifiesto dirigido al pueblo de la capital.

En efecto, se anunció el aumento en los impuestos a la renta, a las heren-

¿Qué ocurre en el Consejo nacional de educación?

Se ha intervenido la contaduría y anoche proseguía la investigación, con policía en la casa

Nuestro diario se ha ocupado en reiteradas oportunidades del desquicio imperante en el Consejo Nacional de Educación.

Días pasados nos hicimos eco de una noticia según la cual habríanse "traspapelado" importantes expedientes y documentos relacionados con el manejo de los fondos en la repartición.

Dijimos, asimismo, que se había ordenado una investigación sobre el asunto.

Anoche, poco antes de cerrar esta edición, comprobamos que cuarenta empleados de la contaduría, intervenida por el señor Ghishansone, secretario de hacienda del Consejo y actuando como sumariante el señor Cané, hallábanse entregados a la tarea de revisar expedientes, documentos y papeles, muchos de los cuales — según nuestros informes — aparecieron en los

retretes y en sótanos de la casa. Lo extraordinario es que el interventor reclamó la presencia de fuerzas de la comisaría 17ª, las que se ubicaron en el interior de la casa, aparte los empleados de investigaciones que custodiaban, por el exterior, el edificio del Consejo.

¿Se han descubierto hechos graves que afectan a los empleados allí presentes, cuya fuga quiere evitarse?

En el Consejo restan importancia a estos sucesos, pero puede asegurarse que ellos confirmarán nuestras reiteradas y documentadas denuncias sobre el desorden y el desquicio imperantes en el Consejo nacional de educación.

Tendremos a nuestros lectores al corriente de lo que ocurra.

CELEBRACION DE LA FIESTA DEL TRABAJO

Veladas a efectuarse por los Centros Socialistas con motivo del 1º de Mayo próximo

BUENOS AIRES

VELADA DIA 30

Ayacucho — Orador: Joaquín Coca.
Bahía Blanca.
Balcarce.
Bánfield — Orador: doctor Adolfo Arnoldi.
Bernal.
Carlos Casares — Orador: Francisco P. Panal.
Caseros.
Chivilcoy — Orador: doctor Enrique Monchet.
González Chaves.
Junín — Orador: doctor E. Silva Garaventa.
Lebería.
Maipú — Orador: Joaquín Coca.
Mar del plata — Orador: doctor José E. Pfefer.
San Nicolás.
Tigre.
Victoria.
Zárate — Orador: concejal Manuel V. Bessaso.

VELADA EL DIA 1º

Juárez.
Las Flores — Orador: doctor Adolfo Rubinstejn.

CORDOBA

VELADA DEL DIA 1.

Laboulaye — Velada y exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo". Orador: concejal Américo Ghioldi.
Porteña — Orador: doctor Ramón A. Muñiz.

VELADA DEL DIA 30

Río Cuarto — Orador: profesor T. Q. Ratto Valera.
San Francisco — Orador: doctor Ramón A. Muñiz.

ENTRE RIOS

VELADA EL DIA 30

Concordia — Orador: Marcos Wortman.

SAN LUIS

Justo Daract — Velada el día 30 y exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo". Orador: concejal Américo Ghioldi.
Villa Mercedes — Velada el día 1º y exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo". Orador: concejal Américo Ghioldi.

SANTA FE

VELADA EL DIA 30

Colón — Orador: Antonio Zamora.
Gálvez.
Rosario — Orador: Rogelio L. Amerli.
Rufino.
Sunchales — Orador: Alejandro Comoli.

LA PAMPA

VELADA EL DIA 30

Colonia Barón — Orador: Saul N. Bagú.
General Pico.
Realicó — Orador: Domingo Marino.
Santa Rosa — Orador: concejal Rómulo Bogliolo.

Conferencias del 10. de mayo

BUENOS AIRES

Adrogue — Conferencia, a las 9.30. Orador: F. P. Cabrejas.
Ameghino — Conferencia a las 16. Orador: doctor Angel M. Giménez.
Bahía Blanca.
Balcarce — Conferencia.
Bolívar — Conferencia.
Carlos Casares — Conferencia. Orador: F. P. Panal.
Chacabuco — Conferencia.
Chivilcoy — Conferencia y manifestación. Orador: doctor Enrique Monchet.
General Pinto — Inauguración del Centro Socialista, a las 10, y conferencia. Orador: doctor Angel M. Giménez.
González Chaves — Conferencia.
Juárez — Conferencia a las 15.
Junín — Conferencia. Orador: doctor E. Silva Garaventa.
Las Flores — Conferencia a las 15. Orador: doctor Adolfo Rubinstejn.
Lebería — Conferencia.
Lobos — Conferencia.
Luján — Conferencia a las 16.
Maipú — Conferencia a las 15. Orador: Joaquín Coca.
Mar del Plata — Conferencia. Orador: doctor José E. Pfefer.
Merlo — A las 8, conferencia en Pontevedra; a las 10, conferencia en Libertad; a las 15, conferencia en Merlo.
Morón — Conferencia, a las 9.30.
Nueve de Julio — Conferencia. Orador: concejal Alejandro Castañeras.
Pergamino — Conferencia.
Puerto La Plata — Conferencia, a las 17.
Saladillo — Conferencia. Orador: G. M. Sarmiento.
San Isidro — Conferencia a las 15.
San Nicolás — Conferencia.
Victoria — Conferencia, a las 9.
Villa Madero — Conferencia a las 9.30

CORDOBA

Huincul Renancó — Conferencia. Orador: Domingo Marino.
Morteros — Conferencia a las 16. Orador: doctor Ramón A. Muñiz.
Río Cuarto — Conferencia. Orador: profesor T. O. Ratto Valera.
San Francisco — Conferencia, a las 9 horas. Orador: Dr. Ramón A. Muñiz.

ENTRE RIOS

Basavilbaso — Conferencia. Orador: Demetrio Buir.
Concordia — Conferencia. Orador: Marcos Wortman.

SANTA FE

Colón — Conferencia. Orador: Antonio Zamora.
Gálvez — Conferencia.
Rosario — Conferencia.
Rufino — Conferencia.
Sunchales — Conferencia. Orador: Alejandro Comoli.

SANTIAGO DEL ESTERO

Fernández — Conferencia. Orador: Hipólito Giménez.

TUCUMAN

Capital — La federación organiza diversos actos con la exhibición de la película "Hacia un mundo nuevo".

LA PAMPA

Colonia Barón — Conferencia. Orador: Sadí N. Bagú.
General Pico — Conferencia.
Realicó — Conferencia. Orador: Domingo Marino.
Santa Rosa — Conferencia. Orador: concejal Rómulo Bogliolo.

SEMBRAR LA TIERRA: PARA SEMBRAR IDEAS

Iniciativa interesante

El número de votos obtenidos por nuestro Partido en todas las provincias en las últimas elecciones, indica bien a las claras el escenario propicio que ofrece la dilatada campiña argentina para la difusión de nuestros ideales. En los lugares más lejanos y olvidados aparecieron votos socialistas, vale decir, aparecieron conciencias conquistadas por nuestra propaganda, dispuestas a secundarnos en nuestra cruzada redentora.

Última grande es que los centros socialistas del interior no cuentan con mayores recursos para poder intensificar la propaganda oral y escrita en sus respectivas jurisdicciones.

A subsanar, en parte, esta dificultad, tiene la proposición que a continuación formulo, y que someto al estudio de los centros del interior en general y a los radicados en centros agrícolas en particular.

He aquí mi proposición:

En cada región agrícola donde hay un Centro Socialista o un núcleo de simpatizantes, se ponen de acuerdo para sembrar una cantidad de hectáreas (5, 10, 15) a beneficio de la caja del Partido. Si en el Centro hay algunos compañeros agricultores, uno de ellos ofrece la tierra necesaria para sembrar, otro u otros poseen la semilla y los demás el trabajo. El día determinado para sembrar la tierra destinada para este fin, varios compañeros concurren simultáneamente con sus respectivas herramientas, y tras de una fiesta de camaradería a campo abierto, en menos de lo que canta el gallo enano la tierra queda negra... La cosecha se realiza en la misma forma. De esta manera, todo lo que se consigue extraer de la tierra es producto neto para la caja del Partido. Menor o mayor rinde, algo queda.

Supongamos que de todos los centros que con cuenta nuestro Partido en el interior, sólo 50 estén en condiciones de poner en práctica

la iniciativa que sugiero en estas líneas; supongamos, también, que cada uno de estos 50 centros consiga sembrar 5 hectáreas, lo que daría un total de 250; que el rinde no sea mayor de 5 quintales por hectárea y tenemos la cantidad de 1.500 quintales de trigo, lino, avena o lo que fuere, los que, vendiéndose a razón de 10 pesos por quintal, dejaría un beneficio líquido de 15.000 pesos.

Cálculos alegres a base de un plan platonico, dirán, acaso, algunos camaradas.

Para ellos la respuesta antes que venga la objeción.

Lo que propongo es algo que he visto practicar con resultados excelentes por la organización socialista entre sus adeptos radicados en el campo. Lo practica como sistema, permanentemente.

Si no fuera porque considero suficiente la sola enunciación del ejemplo de lo que hace otra organización, me hubiera provisto de algunas cifras, extrídas de las liquidaciones que varias cooperativas entregan a los socialistas de los cereales que venden por encargo de ellos.

Si lo hacen los socialistas, ¿con cuánta más razón podrán hacerlo los socialistas!

En materia de solidaridad y entusiasmo considero que los socialistas nada tenemos que envidiar a los socialistas ni a nadie.

Se, por experiencia, que en el campo resulta más fácil y sencillo sembrar colectivamente 5 ó 10 hectáreas que organizar una velada a beneficio de la caja del Partido. Si no, que lo digan otros compañeros que, como yo, conocen las características del campo.

Pido encarecidamente a los centros socialistas del interior sometan a consideración de sus CC. AA. o de sus respectivas asambleas generales la iniciativa que ha motivado estas líneas. — Marcos Wortman.



SUBLIMES

La indigencia cultural del fascismo

Han transcurrido ocho años desde que el fascismo tomó el poder en sus manos y aun nadie sabe cuáles son las ideas y principios en que se funda y guía ese sistema político. Su incapacidad creadora es tan grande que todavía no ha surgido la mentalidad representativa de ese movimiento que supiera definirlo y explicar la solución que ofrece a los distintos problemas de gobierno.

Es por ello que apenas celebrado el pacto vergonzoso entre el fascismo y el Vaticano, éste, que conoce la debilidad interna de aquél, trató de someter a su influencia la niñez y la juventud italiana a fin de educarlas de acuerdo al espíritu clerical.

Consentir esto, hubiera sido un golpe mortal para el fascismo, que necesita, precisamente, de esa misma juventud para formar sus filas de mañana, esperando identificar la organización partidaria con la nación misma, para lo que utiliza la escuela y la universidad, enseñando desde ellas los objetivos fascistas y tratando de fundar una ciencia fascista, un arte fascista, y hacer que el pueblo italiano piense con una sola cabeza fascista.

Propósito tan extraordinario no merecería ser tenido en cuenta, si no fuese que numerosos dirigentes acompañados de algunos intelectuales, se acompañan realmente en obtener ese resultado, a pesar del desmentido que una y mil veces dan la historia y la experiencia política.

Esto último lo ha comprendido finalmente un universitario fascista, el senador Nino Tamassia, quien declaró que "la llamada "fascistización" de la escuela está causando más de una preocupación, por cuanto pone trabas al progreso de la ciencia italiana".

Efectivamente, si el fascismo no tiene un cuerpo de ideas básicas, si no tiene finalidades orientadoras, si es apenas un fenómeno local sin contacto ni afinidad con los ideales de los demás pueblos civilizados, mal puede preparar a la juventud para que en fecha no lejana conduzca al país a destinos superiores.

La actual escuela latina educa en el culto a la violencia y prepara para destruir viejos valores, más no para crearlos nuevos. Por eso la juventud adherida al fascismo conocerá al fin lo transitorio de su fuerza y la esterilidad de sus ideales negativos, y entonces el régimen verá tambalear su poderío.

Jamas las ciencias y las artes han logrado desarrollarse sino en regimenes de verdadera libertad. Afortunadamente para el desarrollo del espíritu humano, la ciencia no puede ser conformada dentro de determinados moldes para servir cualquier sistema de ideas. Cuando ello ocurre, el molde termina por saltar o el progreso intelectual se estanca y retrocede. El sistema dogmático de la Iglesia católica trajo las tinieblas de la Edad media que no se aclararon sino con el triunfo de la Reforma y el espíritu de libre examen. Así, Italia hará estallar el molde fascista cuando contenga demasiado las fuerzas de progreso del pueblo.

o de lo contrario quedará a guisa de la humanidad.

La fuerza no es por sí misma un fin ideal. Es sólo un medio para triunfar de ciertas ideas. Si éstas tienen consistencia, de nada vale la fuerza que las apoya. El ideal socialista germánico se basaba en la fuerza para triunfar, y a pesar de enorme organización científica, industrial de Alemania, aquí se derramó estrepitosamente, y no ha de ocurrir lo mismo con el comunismo fascista, que entiende que su mayor gloria de Italia debe consistir en llevar a los niños a la escuela, a adiestrarlos desde la escuela, en ejercicios militares?

Noticias breves

HA SIDO PRORROGADA LA ANULACIÓN del decreto sobre incompatibilidades en el magisterio hasta el mayo próximo.

AYER POR LA MAÑANA HA SIDO DÉTERMINADO por el Consejo de la Facultad de Medicina, clausurando la Unión, el doctor Ponce de León una conferencia sobre afecciones piratorias.

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA se ausentó ayer a Mar del Plata en compañía del secretario de las públicas de la municipalidad.

EN LA RECIENTE ASAMBLA realizada por el Partido Radical Universitario, se nombró la comisión encargada de los trabajos electorales para las próximas elecciones del Centro Estudiantes de Derecho.

EN LA CAJA NACIONAL DE jubilaciones y pensiones civiles se cobró la cantidad de 90.300 pesos, venientes de descuentos del 1º ciento de la ley 1349.

A LOS AGENTES Y COBRADORES DE "LA VANGUARDIA"

El próximo día 30 de abril de 1930, se efectúa el balance general de la Sociedad Anónima Editora "La Vanguardia", correspondiente al período 1929-1930.

Para evitar que por negligencia o atraso en la cobranza, aparezca en el inventario general, los agentes y cobradores en estado de morosidad en sus pagos, se recomienda enviar la liquidación de cobros antes del día 25, acompañando del giro correspondiente y enviando los recibos incoables.

La Administración

El acto de anoche en la Casa Suiza

Del núcleo "renovador" del irigoyenismo

Anoche, en la Casa Suiza, ante una sala relativamente llena, el núcleo llamado "renovador" del irigoyenismo, realizó una exposición de los propósitos que lo impulsan. El ambiente general, no mostró nada de nuevo en esta clase de actos; el himno, banderas argentinas, vivas a Irigoyen, y a distintos jefes de menor cuantía.

En primer término, manifestóse absoluta sumisión al jefe del partido; luego, el respeto a las "altas autoridades" del mismo. El mencionado núcleo anuncia la adopción, por vías legales dentro del partido, de una serie de medidas tendientes a manifestar libremente la voluntad del mismo, la modificación de los padrones internos, incompatibilidad entre la dirección del partido y los cargos públicos.

Dentro de una vaguedad realmente irigoyenista, parece manifestarse el deseo de definir la formación y función del partido. Los oradores que intervinieron lo hicieron con la ignorancia que siempre manifestó el radicalismo: palabras sonoras, adjetivos desmedidos, etc., pero a través de la humareda verbal parece advertirse la intención de volver a la demagogia irigoyenista y de presentarse como partido obrerista. Sólo dos conceptos importantes, se manifestaron allí: el deseo de que se entre el estudio de los grandes problemas y la presentación de plataformas con puntos concretos.

Algunos oradores explicaron en forma pintoresca la reciente derrota, haciendo uno a decir que en los comités seccionales se habían repartido boletas "socialistas independientes". Otros, con valentía, expresaron que la derrota electoral era una justa sanción a los yerros del partido, a los crímenes políticos, a la incapacidad de los diputados, a la falta de comprensión y a la inmoralidad de los hombres dirigentes.

Cómo se explota a los chacareros

(Continuación de la página 1ª.)

ella quiera, pues son agentes de infinidad de compañías.

Si levanta la cosecha con espigador-trilladora pagará un 5 ó 6 más de arrendamiento. Y el empleado que controle debe alimentar al colono. En una palabra: todo lo que representa desembolsos y sacrificios a cuenta del infeliz chacarero que de sol a sol labra en la estancia "La Amalia". Y los beneficios sabrosos y pingües para la copetuda señora, que puede darse así el lujo de pasar por la ciudad múltiple como dispensados y benefactora.

Los peones

Si dolorosa es la situación de los chacareros, más penosa aun es la de los peones que trabajan en la estancia. El peón de la leyenda tradicional, cantado, ensalzado y gustado por el patrioterismo cursil, es allí un pobre paria, aborregado de su condición humana. Les pagan 45 pesos mensuales. La comida es sencillamente una calamidad, ya que está preparada con alimentos de mala calidad e insuficientes. Hace poco, necesitaban un herrero mecánico y un carpintero. Y estos patriotas se dirigieron al consul de Polonia para conseguirlos. Los consiguieron con 50 pesos de sueldo mensual.

Avaricia

Se cuentan los víveres; se mezquina la carne.

Desgraciado el "hoguera" que tenga la poca fortuna de reclamar la hospitalidad, se le niega un plato de sopa o el pedazo de puchero. Son vagos, haganos, sin amor y sin patria, para los que no cabe ni el consuelo más tibio. Y son argentinos, en su mayor parte. ¡Qué ironía!

El feudo

Son 45.000 hectáreas. Varios edificios, entre éstos un lujoso "chalet" estilo colonial. Sin caminos abiertos, y cuidadosamente custodiado. Se controla todo el movimiento. Chacarero y peón que pretende salir son anudados. Cuando éstos se enferman tratan de hacerlo de día, pues de noche les está terminantemente prohibido.

Conclusión

Y en tanto, la señora doña Amalia Arrota gasta estos procedimientos; mientras sus colonos viven esclavos y en la miseria, por su sordidez, ella engordada y apuesta figura en los catálogos sociales de nuestro gran mundo. Y en el mismo momento que pretende consolar a los huérfanos del Patronato de la Infancia, los pobres niños de los chacareros elevan una súplica dolorosa y desgarradora.

Frente a esta situación, elevamos nuestra protesta indignada y ofrecemos este cuadro sombrío y los ofrecemos que niegan la existencia de semejantes injusticias y creen que la concepción de clase, sus rivalidades, son inventos de los socialistas.

"EL AVANTI"

Reaparecerá en Suiza

El "Avanti!" fué por espacio de treinta años el órgano glorioso del Partido Socialista Italiano.

Recuerda todo el mundo la suerte sufrida por la redacción y administración del diario, en Milán: las banderas fascistas las aniquilaron, destruyéndolo y quemando los muebles.

El "Avanti!" intentó resistir, continuar su publicación. Pero finalmente su último director, Pietro Nenni, implicablemente perseguido por los esbirros de Mussolini hubo de refugiarse al extranjero.

Los maximalistas sostuvieron el "Avanti!" bajo forma de pequeño boletín en París. Pero actualmente, habiendo resuelto la mayoría de los maximalistas restaurar la unidad del socialismo italiano, la ciudadana Angélica Balabanov, que encabeza el grupo de los que no desean cooperar en la unidad, quería continuar la publicación del boletín con el mismo nombre. Ante esa pretensión, la mayoría del Partido resolvió en el congreso de Grenoble hacer reaparecer cuantos antes el "Avanti!".

Para ello, "L'Avvenire del Lavoratore", semanario del Partido Socialista italiano que aparece en Suiza desde 24 años, se puso a su disposición, y apareció el 22 de marzo último por primera vez bajo el título "Avanti!".

El "Avanti!" no tardará, pues, en volver a ser lo que fué por tantos años: el influente órgano italiano de la Internacional Socialista.

PRO CENTRO SOCIALISTA DE LA SECCION 9a. SUD

Asamblea para hoy

La comisión provisoria designada en una reunión preliminar, convoca a los adherentes anotados para consultar el Centro Socialista de la sección 9a. Sud, a la asamblea que tendrá lugar hoy miércoles, a las 20.30 horas, en el local situado en la calle Sadí Carrot 43, a fin de considerar el siguiente orden del día: A. B. C. mov. de afiliados, tesorería, asunto del local, informe de la comisión organizadora, varios.

A esta asamblea quedan especialmente invitados los compañeros que deben llenar la ficha de ingreso y los simpatizantes que también deseen hacerlo.

La comisión espera que de esta asamblea surgirá una nueva sección del Partido, que sabrá mantener bien alto los ideales socialistas.

CONSULTE LAS PUBLICACIONES De la EDITORIAL "LA VANGUARDIA" Encontrará las obras que Vd. desea

Revista Socialista

Publicación Mensual editada por la S. A. Editora "La Vanguardia"

Director: Concejal ROMULO BOGLIOLO

Redactores: JOSE L. PENA — Dr. CARLOS MORET (K.) — Dr. RAMÓN A. MUÑIZ — F. GONZÁLEZ FIGUERA — ALFREDO LOPEZ — ALEJANDRO CASTIÑERAS

CONDICIONES DE SUSCRIPCION

Pago adelantado

Un trimestre . . . \$ 1.20

Número suelto . . . 0.40

APARECERA EN BREVE

Los Centros Socialistas y Agentes de "La Vanguardia", están autorizados para anotar y cobrar el importe de las suscripciones.

Los cheques y giros deben ser enviados a nombre de la S. A. Editora "La Vanguardia".

Ciudadano Administrador de "La Vanguardia".

Rivadavia 2150 — Casa del Pueblo

Sírvase anotarme como suscriptor a la Revista Socialista. Acompañar importe \$

Nombre

Domicilio

CONFITERIA "JOCKEY CLUB"

FUNDADA EN 1889

Ofrece sus exquisitas empanadas

Gran variedad en gustos

U. T. 35 Libertad 0287

U. T. 35 "Central" 2440

Coop. Tel. Central 621

SARMIENTO Y CERRITO

Examine Vd. su lengua diariamente

LA TIENE BLANCA Y PASTOSA

NO DUDE, ES DEBIDO A QUE SU INTESTINO NO FUNCIONA NORMALMENTE

Para eso los señores médicos recomiendan un suave laxante como Neolaxan, compuesto de purgas vegetales.

Haga funcionar su intestino todos los días y evitará que su organismo (sequedad de vientre) se vuelva crónico y le origine una serie de trastornos tales como, la pérdida del apetito, mal aliento, acidez de estómago, granos, eczemas, etc. Para vencer el estreñimiento basta tomar todos los días una cucharadita de Neolaxan, laxante compuesto solamente de sustancias a base de cáscara sagrada; le educará su intestino sin producirle molestias ni hábitos.

Pruébelo y se convencerá de sus resultados maravillosos; puede tomarlo a cualquier hora y sin privarse de comer de todo.

Para las niñas recomendamos Neolaxan Aromático de sabor agradable y perfecto seguro.

En venta en todas las farmacias y en la Gran Farmacia "El Sol" de Caxá y Lima, Buenos Aires.

Graves denuncias contra la policía de Monte ha formulado un vecino ante la justicia

El acusador, asesorado por un letrado, en su exposición de cargos denuncia atropellos contra su persona y la de miembros de su familia

TENTATIVA DE ASESINATO

LA PLATA, 15. — Se ha presentado a la justicia del crimen el señor Faustino Salinas, vecino de Monte, quien ha formulado una serie de cargos gravísimos contra la policía de esa localidad.

El denunciante ha historiado en su presentación ante el juez toda una serie de persecuciones de que se le ha hecho víctima, persecuciones que que han culminado con un asalto a su domicilio, atentados contra miembros de su familia y una tentativa de asesinato contra él, de la que resultó herido.

El denunciante es acompañado en su presentación por el doctor Manuel Cotri de la Lastra, abogado que lo patrocinaba.

Entre otros hechos manifiesta el denunciante que:

En los primeros días del corriente mes, siendo aproximadamente las 6, y en circunstancias que me trasladaba de mi domicilio particular al local del taller de talabartería que poseo en esa localidad, me fué interceptado el paso por dos agentes de policía apellidados Sansón y Nartallo, quienes me manifestaron que por orden del comisario quedaba detenido y que debía conducirme en tal carácter a la comisaría. Los agentes mencionados me apuntaban con sus armas y no obstante esa actitud agresiva les manifesté que no acababa esa orden, pues a un ciudadano honesto y trabajador no se le podía detener con una simple orden verbal.

Después de un violento cambio de palabras y frente a mi resuelta actitud de no subordinarme a semejante abuso, procedieron a la detención de mi hermano Juan Armando, que me acompañaba en esas circunstancias.

Conducido mi hermano a la comisaría, fué puesto en presencia de un empleado de apellido Blanco, quien le manifestó textualmente: "No es a usted a quien necesitan", y acto continuo reprendió a los agentes, pues no habían cumplido las órdenes superiores que les fueron dadas. Mi hermano fué puesto en libertad, pero antes se le hizo saber que debía presentarse ese mismo día a las 18, pues el comisario necesitaba hablarle por un asunto de importancia.

A la hora mencionada se produjo la nueva comparecencia y el comisario pidió a mi hermano me hiciera saber que me daba 15 días de plazo, a partir de ese instante, para presentarme en la comisaría, y que en caso contrario él me llevaría vivo o muerto.

Así transcurrieron las cosas hasta el día 9 del corriente mes, en que se llevó a efecto el inaudito atentado contra mi vida y, al cual motiva esta presentación ante V. S.

Me trasladaba como siempre, a las 6, a mi taller, cuando vi colgado de un árbol en la esquina de mi casa un capote de los que usan los agentes de policía. Ese hecho, muy sugestivo para mí, me indujo a continuar la marcha, fijando mi atención en el sitio donde se hallaba el capote y que era frente al domicilio de un señor Santucho, que se hallaba junto a la puerta y el que golpeó fuertemente en mi zapato de cinc, apareciendo en ese instante cinco agentes de policía que salieron de su domicilio y, apuntan-

do me con sus revólveres, me hicieron una descarga cerrada.

Al verme tan cobardemente atacado, corrí hacia una casa y junto a la puerta caí herido por un disparo de arma que recibí en la cadera. Desde el suelo extraí mi revólver para defenderme y después de fallarme cuatro disparos, por no explotar el fulminante, explotaron los dos últimos del tambor, quedando sin defensa contra los agresores que continuaban haciendo fuego y cuyos disparos están incrustados en el portón de mi casa.

Incorporándome del suelo penetré a mi domicilio, pidiéndole a mi esposa, Ana Elvira Seco de Salinas, corriera al domicilio del vecino José Ricota y solicitara la presencia del médico de policía doctor Ramón Márquez. Momentos después llegó el facultativo mencionado, cuya entrada le fué prohibida en un principio por el sargento Cabrera, que dirigía el piquete de agentes que me agredieron.

El doctor Márquez debió imponer su debida autoridad de funcionario y de profesional y penetró en mi domicilio no obstante las amenazas del empleado policial. Dicho facultativo podría informar a V. S. sobre las características de la lesión que presento.

No obstante la consigna policial establecida frente a mi domicilio, conseguí salir de mi casa por los fondos y después de encomendar a mis amigos dirigieran telegrama a V. S. denunciando el hecho y pidiendo garantías, me trasladé en automóvil a Cafuelas para de allí dirigirme a La Plata y pedir a mi abogado patrocinante me presentara ante V. S. pidiendo justicia.

Por ausencia de dicho letrado se ha retardado mi presentación hasta hoy, la que hago entregando a V. S. el arma empleada, solicitándole un nuevo reconocimiento médico, requiriéndole se me designe audiencia y reciba declaración pidiendo la instrucción de un sumario con prescendencia de las autoridades policiales de Monte y rogando al señor juez quiera librar oficio telegráfico al comisario de dicha localidad para que remita en el estado que se encuentren las actuaciones producidas con motivo del inaudito atentado cometido contra mi persona".

Obvio es decir que la gravedad de las denuncias formuladas por el compareciente hacen menester se proceda a una investigación severa y que no deje lugar a dudas acerca de los procedimientos y resultados.

HA LLEGADO A SALTA LA COMISION DE PETROLEO

SALTA, 15. — Procedente de Tartagal ha llegado a esta ciudad el senador socialista doctor Mario Bravo, quien fué recibido por un numeroso público que le dió la bienvenida y vivióse entusiastamente al viejo y glorioso Partido Socialista.

El compañero Bravo visiblemente emocionado por este recibimiento, contestó en breves palabras, animando a los compañeros de Salta a proseguir en su lucha por el ideal socialista.

Mañana partirá la comisión de petróleo a San Antonio de Cobres. A su vuelta el senador Mario Bravo realizará una conferencia en ésta. — Corresponsal.

CON EXITO SE REALIZO LA PROCLAMACION DE NUESTRO CANDIDATO A DIPUTADO

En La Rioja

LA RIOJA, 15. — A las 18 horas, se realizó ante numeroso público, el acto organizado para la proclamación pública del candidato socialista a la diputación provincial, compañero Dardo de la Vega Díaz.

Las interesantes disertaciones de los ciudadanos José Siciliani, Salim Constantino y De la Vega Díaz, reunieron un atento y entusiasta auditorio, que augura un buen éxito electoral.

EMPRESTITO PARA LA PROVINCIA DE SANTA FE

Para pagar los haberes de los maestros y 24 meses de alquiler

SANTA FE, 15. — El doctor Gatti, ministro de instrucción pública, ha declarado a los representantes de la prensa, que ha sido concertado un empréstito por valor de 5.000.000 de pesos con un consorcio de banqueros de esa, consorcio en el que figuran en primer término las poderosas casas Bunge y Born y Dreyfus.

Este día llegará un representante del consorcio financiero para proceder a la firma de los documentos del caso.

De la suma total se deducirán 3 millones al pago del sueldo a los maestros que insistientemente han reclamado sus haberes y los 2.000.000 de pesos restantes se destinan al pago de los alquileres por las escuelas, que también es de suma urgencia realizar ya que se adeuda a sus propietarios nada menos que 24 meses.

¿Cuándo se decidirán los gobernantes de la provincia a realizar un inteligente programa de economías, poniendo los numerosos renglones inútiles del frondoso presupuesto provincial?

¿Se espera acaso hipotecar antes la provincia entera?

Por el desacierto de los gobernantes, los maestros se han visto en la penosa necesidad de tener que ampararse con un movimiento en defensa de la economía de sus hogares que es también víctima de la irresponsabilidad con que proceden los hombres que des gobiernan la provincia.

UN CENTRO SOCIALISTA EN SAN ANDRES

Un grupo de compañeros entusiastas se ocupan en su rápida constitución

ASAMBLEA PROXIMA

SAN ANDRES, 15. — En esta localidad situada a diez cuadras al oeste de San Martín y 15 al este de Villa Ballester, se activa en estos días la propaganda con el propósito de fundar un Centro Socialista.

La primera reunión preliminar tuvo lugar la semana pasada en la casa del compañero Joseau, situada en Pilar y Diego Pombo, y la segunda se realizó en el mismo sitio el domingo 20 del corriente, a las 9.30 horas.

Los compañeros que se hallan conagrados con todo entusiasmo a la tarea de constitución de este nuevo centro de propaganda socialista, piden a todos los compañeros y simpatizantes de la localidad que concurran a esta asamblea a fin de cooperar en las tareas pertinentes.

ES INACCESIBLE EL JUZGADO DE PAZ DE PASSO

Los que comparecen a él tienen que soportar las arbitrariedades y exigencias

DEL SECRETARIO

PASSO, 15. — En esta localidad, el juzgado de paz, es prácticamente inaccesible para las personas que no consiguen granjearse la simpatía y no consentían someterse a las exigencias del señor secretario del mismo.

Es sabido que en la mayoría de los juzgados de paz, el verdadero juez es el secretario, pues, el titular por negligencia o desconocimiento de sus deberes, no presta mayor atención a sus funciones.

Por esta causa, es dable presenciar casos, como el presente, en que el secretario violando sus deberes, somete a los postulantes a sus arbitrariedades y exigencias, desparrramando "justicia" según sus conveniencias.

ESCUELA LIBRE DE ESTUDIOS SOCIALES "JUAN B. JUSTO"

CURSO DE PERFECCIONAMIENTO DEL IDIOMA

Este curso, a cargo de la señorita R. Mafiel, proseguirá hoy miércoles, de 13 a 19 horas, en el lugar de costumbre.

HISTORIA DE LA ORGANIZACION OBRERA EN LOS EE. UU.

Este curso, que será dictado por el doctor Carlos Moret (h.), se iniciará el lunes 21, a las 19 horas, desarrollándose el siguiente sumario:

- I. Revistas de la situación obrera y social americana hasta la guerra civil.
- II. El período de organización del "trade unionism" americano.
- III. El período de la guerra y la "post guerra".
- IV. Estado actual del movimiento obrero organizado en los EE. UU.
- V. Los movimientos políticos obreros en los EE. UU.

Todos los cursos que patrocina la Escuela de Estudios Sociales son libres, pudiendo asistir a ellos quienes lo deseen. La inscripción, que continúa abierta, se exige solamente a los afiliados que quieren prepararse para dar clases o conferencias más adelante, en los centros socialistas.

BIBLIOGRAFIA

Homenaje de despedida a la tradición de Córdoba, docta y santa, del doctor Jorge Nicolai.

Publicado este libro hace algún tiempo, recién llega a nuestras manos. Como no ha sido comentado por la prensa, lo hacemos ahora, por que páginas como éstas merecen ser tratadas — discutidas, censuradas o elogiadas — públicamente.

El profesor doctor Jorge Nicolai, figura sólidamente vinculada a la ciencia, traza con mano firme una semblanza de la Universidad de Córdoba, eje, espíritu, médula de toda la ciudad.

El alma de esta institución reaccionaria, herméticamente cerrada a toda manifestación intelectual externa es disecada con toda precisión por el bisturí certero del autor.

Triste espectáculo presenta esta casa de estudios enclavada en siglos atrás, ajena a todo signo de progreso y que, como dice el profesor Nicolai, "constituye un magnífico ejemplo de que la vida moderna no es capaz de mejorar lo que tiene la firme resolución de quedar tal como es".

Desfilan por las páginas del libro profesionales egresados de dicha universidad, gente, a veces, con tal ignorante pretensión, con tal ridícula sapiencia, que uno no sabe si reírse o indignarse de estos sabios cordobeses que "no dedican más que tres horas semanales a la ciencia y están convencidos de adelantarla no menos que sus colegas de Europa que le consagran toda una vida".

Podría creerse que el libro en cuestión es fruto de un espíritu amargado por quien sabe qué resentimientos inferidos por los cordobeses. Pero no. Es producto, simplemente, de la observación del ambiente, ajeno a toda influencia personal. Y es con este libro que el profesor Nicolai hace un verdadero homenaje a Córdoba, ya que, riéndose de sus errores y poniéndoles a la luz, son susceptibles de salvarse. Ya lo dice el mismo autor: "Hay que ostentar lo ridículo en la propia si se quiere que lo mejor surja. Sólo así un homenaje deja de ser una alabanza superflua volviéndose un acicate en adelante".

Y en otro lugar está bien puntualizado el propósito del autor:

"Estas páginas pueden ser útiles para fortalecer en la juventud el deseo de renovar su célebre universidad y dar así nueva vida a su vieja tradición".

Homenajes como éste y por venir de quien viene — espíritu culto, crítico

INCOMODOS CALABOZOS TENDRA LA COMISARIA DE CARLOS CASARES

En su edificio, a punto de terminar, ofrecen un triste contraste

1.50 METROS POR 1.20

CARLOS CASARES, 15. — Está a punto de terminarse la construcción del local que servirá de sede para la comisaría de policía de la localidad.

El edificio se levanta sobre una amplia superficie de terreno y su interior reúne excelentes comodidades para la distribución de las oficinas necesarias. Igualmente comodidades se observan en las habitaciones destinadas a servir de residencia al comisario. Nada de esto sería objetable si el mismo criterio hubiera guiado en la construcción de las habitaciones destinadas a hacer calabozos. Pero no es así. Pareciera que el humanitarismo se acaba cuando se llega a las personas que por diversas circunstancias tienen mandado en estos locales. Y así puede observarse las piezas destinadas a calabozos, construidas con un rigorismo inexplicable para los futuros detenidos. Tienen un largo de 1.50 metros por un ancho de 1.20 metros. Lo que da idea de la amplitud de las mismas.

A estar a los informes recogidos en todos estos locales actualmente en construcción, se ha exigido el mismo criterio, por lo que se hace conveniente que las autoridades correspondientes tomaran la debida intervención.

ACTOS QUE SE ORGANIZAN PARA FESTEJAR EL 10 DE MAYO

CARLOS CASARES, 15. — En la última asamblea realizada por el Centro Socialista de la localidad, resolvió designar a los ciudadanos Baldres y Lazcano, para correr con los preparativos de la Vela del Día de los Trabajadores.

El acto promate ser lucido a estar al éxito con que se efectúan los ensayos.

El C. E. ha designado al concejal R. Bogliolo para hacer uso de la palabra en el mitin que se realizará en la tarde del día citado y que tendrá lugar en la plaza pública.

INAUGUROSE UN RECREO INFANTIL ANEXO AL CLUB CULTURAL "L. GUINSON"

Circuito 33 (sección 4a.)

El domingo último, por la tarde, tal como se había anunciado, se inauguró el recreo infantil anexo al club cultural socialista "Luis R. Guinson", que tiene por radio de acción el circuito 33, de la sección 4a. (Boca).

En el patio del local que ocupa la secretaría, calle Colorado número 80, congregáronse todos los inscriptos al recreo, que pasan de 70, entre niños y niñas de 6 a 13 años de edad. Todos los chicos asistieron con guardapolvos blancos, llevando brazaletes de color, de acuerdo con los juegos infantiles que debían predicar.

A la salida para la excursión proyectada, muchos niños del barrio se unieron a la columna, llegando así a cerca de 150 los pequeños que asistieron a la inauguración del recreo.

Todos, en marcha alegre y bulliciosa, vitoreaban al Recreo Infantil y al Partido Socialista.

Horas más tarde, ya de regreso, los chicos fueron obsequiados con un lunch acto que transcurrió en medio de un animado ambiente y de camaradería y entusiasmo.

La niña Asunción Irene Tagliabue, en nombre del Recreo, obsequió luego con un canasto de flores al compañero Vicente Tadich — a cuya iniciativa se debe la fundación del mencionado organismo infantil — acompañando la acción con breves palabras. A continuación hablaron los ciudadanos M. Corradí y A. Daneri.

Finalmente, a eso de las 18, una comisión de señoritas despidió a los minutos concurrentes, distribuyendo entre ellos golosinas.

Gratuidad de la enseñanza?

La ley de educación establece que la enseñanza será laica, gratuita y obligatoria; pero hasta hace un año para ingresar a la escuela era necesario oblar anualmente un peso o verse de todo un documento que estableciera ser pobre de solemnidad.

Para maestros y alumnos era desagradable aquella división de alumnos matriculados como pagos y alumnos considerados "gratis". No siempre era justa la división para algunos que veían en los "gratis" a "pedigüeños" y "pedidos en plata".

Y efectivamente, no siempre el que pagaba la matrícula lo hacía por que tenía dinero. Algunos padres que a falta de dinero tenían sobrada razón y amor propio, no transigían en que para retomar en favor de su hijo algo de lo mucho que él daba en concepto de impuestos, tuviera que implorar la bondad del juez de paz o del comisario.

La supresión de la matrícula pagada trajo la eliminación de "clases" en la escuela. No habiendo más "gratis" y "pagos" — desde la sanción de la iniciativa de E. Dickmann — era de esperar que el Estado diera útiles a todos los niños que lo necesitaran; jamás podía pensarse en que no diera a ninguno. Sin embargo esto último es lo que está sucediendo. A un mes y pico de iniciadas las clases, los alumnos que no pueden comprar texto de lectura están en un estado por el que han llegado a las escuelas ni las puertas...

Durante quince años los vecinos reclamaron la instalación de una escuela en la localidad de Iberlucea

Como sus justas reclamaciones eran siempre desoídas se han visto obligados a cotizarse para que sus hijos puedan recibir la instrucción a que tienen derecho

ES UN CASO ENTRE TANTOS

ROSARIO, 15. — La educación pública es uno de los temas, diremos, de obligada referencia en casi todos los discursos oficiales. Todos los funcionarios, todos los gobernantes y todos los políticos criollos candidatos a gobernar, en sus discursos, cuando llegan a referirse a la educación primaria, alzan la voz, evocan la figura de Sarmiento y se comprometen, formal y solemnemente, ante el pueblo, a consagrarle a solucionar el viejo, el crónico problema del analfabetismo.

Y se suceden los gobiernos, cambiando los gobernantes y el viejo problema subsiste para vergüenza del país, y las cifras estadísticas reveladoras de las verdaderas proporciones de este estado de barbarie, espantan.

Periódicamente se dan a conocer casos que podrían servir como documentos para acusaciones llevantas acerca de la incuria, la despreocupación y hasta la irresponsabilidad de los gobernantes en lo que a este problema se refiere.

Iberlucea es una población próxima a esta ciudad, y tiene una numerosa población en edad escolar; lo único que le falta es una escuela. Los funcionarios de la educación lo ignoraban. Pero los vecinos de la localidad, con una persistencia que los honra, durante quince años, hacían llegar en toda forma sus pedidos a las autoridades escolares. Pero todo era escribir en la arena.

Cambiaban las autoridades, se sucedían los discursos ampulosos sobre la educación primaria, pero el vecindario de Iberlucea seguía careciendo de escuela para sus hijos.

Ha sido menester que los vecinos pusieran a contribución sus dineros para hacer cesar esta insostenible situación.

El señor Manuel Iberlucea donó una manzana de terreno, y ha ofrecido los muebles para la misma, los libros para una biblioteca anexa y árboles para formar patios de sombra.

La comisión de fomento vecinal donó varios lotes de terreno, que serán rifados a beneficio de la obra.

Otros vecinos hicieron donaciones de cien mil ladrillos.

El Consejo de educación ha resuelto llamar a licitación para la construcción del edificio.

Es de esperarse que el edificio se construya rápidamente, para que Iberlucea cuente con la escuela que durante quince años sus pobladores reclamaron ven vano a las autoridades de la enseñanza...

INFORMACIONES DE ROSARIO

DEFAUDACION EN LA RECEPTORIA DE RENTAS

Tratan de evitar su esclarecimiento varias personas interesadas

UNA "AYUDA" EFICAZ

LOS ABUSOS DE LA POLICIA DE LA SECCION 7a.

Desconociendo una ordenanza impide el estacionamiento de vehículos

LOS CHOFERES

ROSARIO, 15. — Días pasados informamos sobre el vergonzoso "affaire" de la receptoría de rentas y la designación de un "interventor" para poner las cosas en claro.

No obstante tratarse de una fuerte suma de pesos, con el consiguiente perjuicio para el fisco, no se ha procedido con la corrección y severidad que las circunstancias exigían y todo hace suponer que los supuestos autores gozarán de la más absoluta impunidad por sus vinculaciones políticas con las gentes del gobierno.

El inspector general, señor Carnelli, designado interventor, ha sido secundado "eficazmente" por el propio receptor general en su gestión, para impedir que aclare nada en este "negocio". A tal extremo ha llegado el receptor general en sus manipuleos y componendas, que desde ya, se desarta toda posibilidad de que el presunto delincuente pueda ser sancionado como tal.

Se sabe ya que no se ha investigado nada y como "interventor" y "receptor" y sugeridos defraudadores, almuerzan y cenan juntos, se nos asegura que están fraguando arreglos, para echar tierra sobre este vergonzoso asunto.

ROSARIO, 15. — Con la arbitrariedad que las caracteriza a las policías "radicales", la de la sección 7a. de esta ciudad pretende desconocer la ordenanza municipal que autoriza el estacionamiento de un limitado número de vehículos en las calles de la ciudad.

En la esquina de las calles San Martín y 27 de Febrero, la policía no permite el estacionamiento de los autos, desoyendo las justas protestas de los choferes, que se ven obligados a circular con sus coches con el consiguiente perjuicio pecuniario, dado los gastos inútiles que les irroga.

Como la comisaría de la sección 7a. es la única que aplica antojadizamente estas medidas, no cejando en su propósito de prohibir el estacionamiento, el asunto será llevado al sindicato del gremio para que tome la debida intervención.

COOPERATIVA DEL MERCADO DE ABASTO

La asamblea de agricultores aprobó los estatutos confeccionados

\$ 126.000 EN ACCIONES

FABRICAMOS

Algodón acolchado para SASTRES TAPICERIAS CARROGERIAS y ACOLCHADOS

F. CANDIA

FABRICA: CALDAS 1842 - 60 (Altura Trilunivtrato 3400) U. T. 51 (Urquiza) 365 BUENOS AIRES

ROSA RIO, 15. — Se reunieron en asamblea buen número de los agricultores que se hallaban empeñados en la formación de una cooperativa de abasto, y aprobaron los estatutos que habían confeccionado los miembros nombrados al efecto.

Se informó que se habían colocado ya 100.000 pesos en concepto de pagos por acciones y que de un momento a otro se cobrarían los 26.000 pesos

HEMOS RECIBIDO UNA NUEVA PARTIDA

del hermoso libro de

Rodolfo Llopis

TITULADO

COMO SE FORJA UN PUEBLO

(LA RUSIA QUE YO HE VISTO)

300 Páginas

El ejemplar \$ 3.—

Pedidos a "La Vanguardia".

SAN IGNACIO y BOEDO SE IMPONE

La casa mejor surtida



Gabrero, nutria . . . \$ 16.—

Gabrero castor. . . \$ 9.50

BURTIDO EN TODOS LOS COLORES Y MEDIDAS

Camisetas, poplin extrafino, \$ 10.90 a . . . \$ 2.90

GRAN BURTIDO EN CORBATAS PURA SEDA

SAN IGNACIO y BOEDO 865

o ojo de descuento a los que mencionen este aviso.

Empanadas de Vigilia

CADA AÑO MÁS SOLICITADAS

porque son las más EXQUISITAS y porque además el público bien sabe que nuestra casa es una garantía de Calidad e Higiéncia Elaboración.

25 clases distintas

Platos de Vigilia, Mayonesas, Croquetas, Supremes, etc.

Se remite a todo punto de la Capital y a cualquier parte de la República.

Teléfonos: (47) Cuyo 7545-7548

Confitería del Molino

CAYETANO BRENNA FONTAN y DIAZ-SUCRORES

La Fábrica puede visitarse a cualquier hora del día.



terio amplio y comprensión profunda como el doctor Nicolai — necesitaríamos muchos en nuestro país. Por desgracia no es solamente la docta Córdoba que lo requiere. — H. B.

TEATROS Y CONCIERTOS

Se realizó en la Asociación Wagneriana un concierto de música de cámara

Con el concurso del cuarteto de la Institución y del pianista Jorge C. Fanelli, se cumplió en la sesión habitual de la Asociación Wagneriana, un interesante programa de música de cámara, cuyo número principal lo constituía la ejecución de la "Sonata" para violín y piano de Karol Szymanowski, compositor poco conocido aquí.

Karol Szymanowski, por su vasta e importante labor, es considerado hoy el jefe de la moderna escuela musical de Polonia, su país de origen. Para que este puesto de honor sea legítimamente explicable, queremos creer que la "Sonata" que comentamos no sea lo mejor ni lo más representativo de su talento.

En efecto, por la desigualdad de su exposición, la "Sonata" no puede ser incluida en una escuela artística definitiva y determinada.

Se deduce que el autor se ha propuesto hacer una obra moderna; pero su concepción del modernismo es forzada y superficial; por eso la obra carece de verdadera sinceridad; Szymanowski no es sujeta a los límites que le marcan los diferentes tiempos de la obra; abandona bruscamente una idea para tomar otra distinta o fundamentalmente opuesta.

Por eso el segundo tiempo, "Andantino, tranquilo y dulce", en que el autor se ha dejado dominar casi siempre por su temperamento, que nos parece exquisitamente lírico, es el más sincero y el mejor. El último tiempo, en cambio, lleno de arbitrariedades, es el más flojo y deja una desconcertante impresión final de esta "Sonata" tan irregular.

La interpretación de la obra, llena de dificultades, como se comprende, no fué todo lo brillante que esperábamos de dos instrumentistas de reconocidos méritos como Carlos Pessina y Jorge Fanelli. C. Pessina fué, como siempre, el violinista de brillante técnica y amplia sonoridad que reconocemos; pero, visiblemente nervioso, no estuvo esta vez en una noche propicia. Cuanto al pianista Fanelli, sumamente obscuro, da la impresión de que sólo se escucha a sí mismo y ovida al instrumentista que acompaña.

Antes de esta novedad, el cuarteto de la Wagneriana que componen Carlos Pessina, Pedro Napolitano, Edgardo Gambuzio y Adolfo Morpurgo, ofreció un "Cuarteto" (op. 13) de Beethoven. El tiempo en que los músicos del conjunto han permanecido separados, ha resentido algo la disciplina de armonía que ha alcanzado este cuarteto, cosa, por otra parte, perfectamente lógica y que habrá de corregirse en sucesivas presentaciones. Con todo, su interpretación fué excelente.

Por último, las primeras cuerdas con el concurso del pianista Jorge Fanelli ofrecieron una versión del "Cuarteto op. 47" de Schuman, siempre tan agradable de escuchar, aunque no sea precisamente el cuarteto del género quizá que más gloria le ha valido. En la sala de esta institución se iniciará próximamente los conciertos Daniel con la actuación del pianista ruso Izo Ellinson, que viene precedido de vasta nombradía por sus audiciones en los principales centros europeos. Su presentación se efectuará el lunes de la próxima semana.

En el teatro Liceo se estrena hoy "El defensor"

Hoy se estrena en teatro Liceo la obra "El defensor", del reputado autor Franz Molner.

Esta "comedia grotesca" en 3 actos ha sido vertido al castellano por Ricardo Hicken.

El reparto de la obra es el siguiente:

Roberto, José Vázquez; Violeta, Mecha Caus; Natalia, Benita Puértolas; José, Alberto Gatti; Banks, Oscar Soldati; Parker, Guillermo Bataglia; Woglit, José Olarra; Tim, José Gómez; Betty, Lita del Solar; Agente Jo, Ernesto Gómez; Agente Zo, Carlos Lozano.

La compañía George Urban pondrá esta noche en escena una nueva comedia

También el elenco alemán del teatro Maipo anuncia para esta noche de gran actividad teatral, el estreno de una nueva obra.

Se trata de la comedia en tres actos titulada "El rapto de las Sabinas", de los fecundos autores Arnold y Bach, que en el repertorio del conjunto han figurado muchas veces con producción del género.

En el Nacional se ofrecerá hoy la segunda novedad de la temporada

"EL LAZO", DE MARTINEZ PAIVA

Esta noche, en segunda sección, nocturna, la compañía que dirige Pascual Carcavallo renueva por segunda vez en la temporada su cartel estrenando la pieza campera de Claudio Martínez Paiva titulada "El lazo". La citada producción que consta de un acto y tres cuadros, ha sido objeto de especial cuidado en su preparación, interviniendo en el reparto las principales figuras del elenco.

Los bocetos de los decorados han sido ejecutados por el conocido dibujante Raúl Mazza.

"A Villa Mortero llegó un relojero", de Sánchez y Sanromá

Se estrena hoy en el Politeama

La compañía de Florencio Parravini pondrá esta noche por primera vez en escena, la comedia en seis actos "A Villa Mortero llegó un relojero". Son autores de esta obra los escritores Sánchez y Sanromá, quienes anticipan que la han hecho a medida para este conjunto.

Fué aplazado el estreno de "Una aventura amorosa"

Para hoy se había anunciado en el Ateneo el estreno de la comedia "Una aventura amorosa" estreno que la empresa resolvió aplazar para la próxima semana.

Motiva este aplazo, por una parte el éxito de "Nosotros dos", actualmente en el cartel, y por la otra las dificultades surgidas como consecuencia del paro de los maquinistas teatrales.

Se afirman varias obras en las carteleras

Llama la atención, esta temporada, la cantidad de obras que se mantienen en el cartel de varios teatros, sin que decaiga por ello el interés del público.

En el Buenos Aires "La muchacha de a bordo" llegará a 90 representaciones; en el Onrubia llegó a 25 las de "Nobleza baturra" y siguen firmes, las tres obras del Mayo, el "Cantar de los tanguos" en el Cómico, el de Argentino "Fin de jornada", la excelente obra de Sheriff, "Los milagros de San Antonio" y "El conventillo de la Paloma" en el Nacional.

La Asociación del Profesorado Orquestal iniciará el domingo su temporada

La orquesta de cámara de la A. P. O., organismo recientemente creado, hará su presentación al público el domingo 20 del corriente, a las 10 horas, en la sala del cine París, bajo la dirección del compositor José M. Castro, ejecutándose el siguiente programa:

Primera parte — Corelli, Cretura; Mozart, Sinfonía No. 41 (Júpiter); a) allegro vivace, b) Andante cantabile, c) Menueto, d) Molto allegro.

Segunda parte — Corelli, Concerto grosso No. 8 (fatto per la notte di Natale); a) Grave, allegro, b) Adagio, allegro, adagio, c) Vivace, d) allegro, e) Pastorale; Aguirre, 2 canciones nacionales argentinas; Liadov, 8 cantos populares rusos; a) Canto religioso, b) Canto de Noel, c) Lamento, d) Canto cómico, e) Leyenda de los pájaros, f) Canción de cuna, g) Ronda, h) Coro gonzado.

A LOS SUSCRIPTORES DE "LA VANGUARDIA"

Se les recomienda ponerse al día con el abono al diario antes del 25 de cte., para evitar aparecer como morosos, en el inventario general al 30/4/30.

El pago de las suscripciones, debe efectuarse al agente o cobrador de la localidad, en su defecto remitir giro postal a nombre de la Administración de "La Vanguardia".

A partir del próximo 1.º de Mayo se suspenderá el envío, a los que aducen más de dos mensualidades.

LA ADMINISTRACION. v. 20/4/30

Próximo concierto de la Asociación Sinfónica de Buenos Aires

El próximo domingo, en el Nuevo, se realizará el concierto de costumbre, a cargo de la orquesta de la A. S. B. A. Para este concierto, que se ha denominado "España a través de distintas razas y temperamentos", se ha formulado el siguiente programa, que dirigirá Celestino Piaggio:

Capricho español, de Rimsky Korsakow; Paso español (primera audición), de C. Fauré; Rapsodia española, de Ravel; España, de Chabrier; Fantasia española (primera audición), de Lord Berners; Danza ritual del fuego, de Falla; La procesión del Rocío, de Turina; Catalonia, de Albéniz.

La temporada de ópera en el Marconi

La compañía lírica del maestro Antonio Marconi, que actuó en el teatro Marconi, representó anoche, por vez primera en esta temporada, la ópera "Favorita" obteniendo en ella un buen suceso interpretativo Amelia Bertola, Francisco Uerelli, Héctor Miravalle y Lisandro Sargentí, como también el cuerpo de baile que dirige Natalia Mikouline.

Para esta noche se anuncia "Tosca" con Pina Gatti, Virgilio Passetto y Gina Frensiní.

La compañía lírica suspenderá sus actividades hasta el sábado, día que reaparecerá con "Traviata".

NOTAS CINEMATOGRAFICAS

"Creo en Dios"

Una buena dirección y excelente técnica, al servicio de un pésimo argumento

Anoche se dió a conocer en el teatro Porteño, la última producción de Cecil B. de Mille, titulada "Creo en Dios".

Tiene como argumento este film la inverosímil historia de dos niños, alumnos de un internado, que se consagran, con ardor impropio de sus años, a una campaña religiosa, por parte del galán, y ateísta por parte de la heroína. El afán del director, por aprovechar temas, lo lleva a realizar escenas que consideradas sin tener en cuenta su valor escénico, son ridículas.

¿Quién se explica además del reparo ya hecho sobre el argumento, que más de un centenar de jóvenes reciban sus lecciones en una única sala, y ese paralelismo del destino de los protagonistas, que son condenados a las mismas penas y que la casualidad los une a cada momento?

Después de un sinnúmero de peripecias logran escaparse de la prisión, pero son apresados, luego a causa de su actitud noble para con el director del presidio, en momentos en que peligra su vida, son indultados.

La fotografía, en esta película es estimable, respondiendo a la técnica europea. Tiene escenas admirables, en especial aquella en que intervienen multitudes, en las que se percibe una aprovechada dirección.

Es lastimoso que tal riqueza de elementos y dirección, hayan sido puestos al servicio de tan pobres temas, así como la reproducción de truculentas escenas, de las que nos anticipan en la misma cinta que han caído en desuso, cuya presencia sólo está explicada por ese afán de sacar impresionantes vistas. De no tener estos defectos, desagradables en demasía, esta película podría dedicarse a atomizar a los niños de las escuelas religiosas.

La sincronización y comentarios musicales son de poca monta. En la interpretación se destacan las artistas Lina Barquette y Mari Prevost.

El "Cine Club" iniciará hoy sus funciones

Con la película "Jazz", dirigida por James Cruze, dará comienzo a su segundo ciclo de exhibiciones y conferencias de índole cinematográfica.

La citada obra, hecha en 1926 con E. Horton y Esther Ralson de protagonistas, tiene ya toda una historia; basta decir que recién el año último pudo darse a conocer al público parisiense y recibió calurosos elogios de la crítica.

Cuenta además con el atractivo de ser, por esta temporada, la única vez que se pasará en esta capital.

EMPLEADO "MODELO" EN EL CORREO

Grave denuncia

Se apersonó a nuestra redacción el ciudadano Pedro Leoni para denunciarnos un hecho insoportable, cometido por un cartero.

Según el denunciante, el cartero Chageta 1557, de nombre Manuel Congetti, el día 17 de marzo se presentó en su domicilio pidiendo le firmara el libro de cartas certificadas, sin hacer la entrega correspondiente, excusándose de no saber si la carta certificada se le había perdido o si se la habían substituido, y comprometiénase a responsabilizarse de la correspondencia una vez que el denunciante conociera el contenido de dicha carta.

El ciudadano Leoni solicitó informes al remitente y éste le manifestó que había enviado una guía de encomienda. Solicitado por la madre del denunciante el duplicado no pudo hacer efectivo el retiro de la encomienda, comprobando que manos extrañas ya lo habían realizado.

Se hizo la denuncia correspondiente a la oficina de reclamos, sin tener éxito en esta gestión, levantándose una exposición en la comisaría, 16a., justificando la encomienda en 825 pesos, pasándose el sumario al juez en turno, doctor Larroque. Este magistrado tomó declaración al denunciante, no así al empleado de correos, que continúa en su puesto a pesar del tiempo transcurrido.

Por nuestra parte, trasladamos la denuncia a la Dirección general de correos y telégrafos, esperando que ante la gravedad del hecho tomará las medidas necesarias e investigará el asunto para aplicar un correctivo al empleado "modelo".

RECUERDE Vd. para SIEMPRE

SI NO ES HOY SERA MAÑANA
COMPRE SUS MUEBLES A

Grandes Mueblerías TERZA Hnos.
726-Sarmiento-726



280

Hablamos claro, entendemos bien

HERMOSO Y AMPLIO DORMITORIO 3 CUERPOS, ESTILO CHIPPENDALE, finamente acabado, compuesto de: 1 Ropero, 1 Cama (2 plazas), 1 Escritorio Imperial, 1 Toflette pelador, 2 mesas de luz, \$ 570, otro juego . . . \$

195.-

5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO

INFORMACIONES DEPORTIVAS

EL JUEVES 24 PROXIMO HABRA UN PARTIDO DE ENTRENAMIENTO ENTRE DOS COMBINADOS DE LA ASOCIACION

Fué expulsado el referee Manuel Jurado que dirigió el partido San Lorenzo v. Vélez Sársfield, y suspendido provisionalmente el jugador A. Sobrino de éste último equipo. -- Los antecedentes del mismo encuentro se elean a consideración del jurado

OTRAS RESOLUCIONES DEL CONSEJO DIRECTIVO

En su reunión de anoche, el consejo directivo de la Asociación de Fútbol adoptó las siguientes resoluciones:

Partido de entrenamiento — Se resuelve disputar el próximo 24 del corriente, en el field del club Boca Juniors, a las 15 horas un match de entrenamiento entre los siguientes teams:

Equipo A: Angel Bossio; O. Tarrío y F. Paternoster; J. Evaristo, R. Devoto y R. Orlandini; C. Peucelle, A. Varallo, M. Ferreyra, R. Cherro y M. Evaristo.

Equipo B: J. Bolasso; P. Di Paola y J. C. Iribarren; P. Bartolucci, P. Chaid y O. Echeverría; N. Perinetti, J. Arrillaga, B. Ferreyra, P. Masada y M. Debatte.

Suplentes: J. Iribarren, P. Castiello, M. Dañil, A. Demaría, M. A. Lauri y G. Stabile.

Referee expulsado — Se expulsa a Manuel Jurado, que figuraba inscripto en el registro de referees oficiales, por aplicación del artículo 332 del reglamento general.

El mencionado artículo dice: "El referee que en sus informes o públicamente se exprese en términos hirientes para los clubs dirigentes, etc., será suspendido por dos meses, si el caso no mereciera pena mayor."

Se recordará que el citado referee Jurado dirigió el partido San Lorenzo-Vélez Sársfield, de cuyas incidencias diéramos amplias informaciones en nuestro número del lunes.

Expedientes elevados al jurado — Se eleva a resolución del jurado los siguientes expedientes: Palermo v. Nacional, reserva; Bánfield v. Tigre, reserva; San Lorenzo de Almagro v. Vélez Sársfield, primera.

Suspensiones provisionales — Se suspende provisionalmente a los jugadores: E. Sagase, del Club Palermo; S. Grannolotti, del Club Buenos Aires; M. González, del Club Bánfield; D. Rivers, del Club Colegiales; E. Daniel, del Club Germinal de San Miguel, y A. Sobrino, del Club Vélez Sársfield.

Cambios de field — Se autoriza los siguientes cambios de field para partidos del próximo domingo: El Porvenir v. Arg. de Bánfield, la, y reserva, en el field del club Lanús; Liberal Argentino v. Sp. Balcarce, la, y reserva, en el nuevo field del club Lib. Argentino, ubicado en la calle Desaguadero 2399, Villa Devoto.

CONFEDERACION JUVENIL SOCIALISTA

Hoy se reunirá la comisión de deportes

Hoy, miércoles, a las 19, se reunirá la comisión de deportes de la Confederación Juvenil Socialista en el lugar de costumbre.

A esta reunión están citados los compañeros Pedro Romero, de la J. R. de Martínez, y F. Stochetti, de la J. S. M. Barbería.

HOY TAMBIEN SESIONARA LA COMISION DE ATLETISMO

A las 19 de hoy, en la Casa del Pueblo, se reunirá también la subcomisión de atletismo para tratar diversos asuntos de interés.

El Club cultural socialista Luis A. Guinson realizó dos partidos preparatorios

Con objeto de preparar a los equipos que intervendrán en el campeonato interno del club cultural socialista Luis A. Guinson, anexo a la estación 4a., circuito 23, hizo disputar dos partidos de fútbol, que terminaron con los siguientes resultados: J. B. Justo 5, J. B. Albará 1; G. Matotti 5, Francisco Cúneo 0.

El C. A. Obras Sanitarias hará disputar su primer torneo nocturno de pelota

SE HAN INSCRIPTO 128 COMPETIDORES

Con motivo de la terminación de las obras de techado y ampliación de la cancha de pelota del C. A. Obras Sanitarias de la Nación, las autoridades de esta entidad han resuelto hacer disputar el primer torneo nocturno de pelota a pelota.

Se han inscripto 128 socios del mismo club, clasificados en 4 categorías, denominadas A, B, C, D y E, lo que da una impresión del interés despertado por el torneo.

Las dos primeras están compuestas de 11 y 9 parejas, respectivamente; las categorías C y D han sido divididas en dos secciones de 11, 10, 9 y 8 parejas y la última llamada también Estímulo tiene 11 parejas.

Los partidos se iniciarán a fines del corriente mes.

Asamblea extraordinaria del C. S. y D. Buenos Aires

La C. S. y D. del Club Social y Deportivo Buenos Aires, ha convocado para el jueves 24 próximo a asamblea general extraordinaria, a efectos de proceder a una revisión de estatutos sociales para así tramitar ante el superior gobierno de la nación la personería jurídica.

Para esa misma fecha, previo al acto de apertura de dicha reunión de socios "praxictivos", con el objeto de considerar el resultado por la asamblea general extraordinaria del 4 de febrero último, en lo referente a las atribuciones que corresponden a la C. D. para hacer uso de los fondos sociales, e interpretación del artículo 49, inciso f) de los estatutos del club.

PROGRAMA AJURIA ESPECIAL
presenta la producción sonora



CREO en DIOS

Un sensacional melodrama de

CECIL B. DE MILLE

oír

MARIE PREVOST
NOAH BEERY
LINA BASQUETTE
GEORGE DURYEA

Heute und folgende Tage
TEATRO PORTENS
Exclusivamente

El Sendero del Porvenir

POR JOSÉ V. JORDÁN

Es el último libro publicado por la Librería y Editorial "La Vanguardia"

144 PAGINAS **EL EJEMPLAR \$ 2.-**

Movimiento Gremial

Terminó con el triunfo total de los obreros, la huelga de Maquinistas teatrales

Como recordarán los lectores de "La Vanguardia", el día 5 del corriente declaró la huelga los maquinistas teatrales reclamando algunas mejoras entre las cuales se contaba el descanso semanal. A poco de iniciado el movimiento, éste se extendió a toda la república. Pues bien, apenas han transcurrido once días de huelga y a pesar de las influencias puestas en juego por los empresarios, y denunciadas públicamente por la organización, como ser persecución y detención de los huelguistas por parte de la policía, el silencio de cierta prensa, influenciada por periodistas aspirantes a autores, que pretendieron desconocer el movimiento, los maquinistas teatrales han obtenido un soberbio triunfo.

Como siempre, la solidaridad obrera puso su nota destacada en esta emergencia. Los trabajadores conscientes hicieron el vacío a las salas de espectáculo, y los organismos obreros, entre ellos la Federación Gráfica Bonaerense, los aserradores, etc., hicieron llegar a los huelguistas su voz fraternal.

Lástima que en esta oportunidad ha-

yamos podido comprobar el poco criterio de algunos autores teatrales.

Resulta mortificante comprobar que en nuestro país todavía los trabajadores intelectuales, que por su mayor cultura se supone una mentalidad más abierta a las solicitudes de la moderna lucha de clases, hayan dado la nota discordante en este movimiento.

A esta altura del movimiento social, cuando en todos los países los intelectuales ocupan los puestos de avanzada, en nuestro país todavía se va pegado a conceptos arcaicos por parte de muchos trabajadores del cerebro.

Siquiera un gesto de lirismo tenemos el derecho de esperar en quienes tienen el deber de vivir en consonancia con el pensamiento moderno, por su condición de intelectuales.

Esperamos que el triunfo obtenido por los maquinistas teatrales sirva para levantar los ánimos de los trabajadores del escenario. Obreros manuales e intelectuales tienen el deber de responder ampliamente a las exigencias de la hora. ¡Viva la organización de la gente de teatro!

FEDERACION OBRERA DE CHOFERES Y ANEXOS (Sección Omnibus)

Continúa en conflicto la Compañía Gral. Paz

Dice el comunicado que se nos envía:

"Las consecuencias del conflicto con la compañía General Paz, han sido tales que de por sí son un amplio triunfo de la organización y ofrecen hoy más que nunca grandes probabilidades de materializarse en el hecho.

La empresa, que trabajaba en las mejores condiciones y sostenía un servicio discreto, está afrontando una situación desastrosa. Los servicios se ven continuamente interrumpidos, debido al mal estado en que los crumirios han puesto los coches, ocasionando el descrédito del servicio son los consiguientes perjuicios. Verifiquen el mal estado de la empresa el hecho de haber suspendido a varios mecánicos, lavadores y personal de limpieza, recargando con esos trabajos a los crumirios, los que en lo sucesivo deberán limpiar sus coches, con el agravante de que tampoco percibirán el importe de los viajes que se realicen sin pasajeros.

Los crumirios de esta empresa se vanaglorian de estar organizados en la "Unión Choferes", lo mismo que los de la Ideal y otras compañías en conflicto. Esta obra de organizar a los crumirios la realiza Eusebio Ferreiro, testarfero de los dirigentes de la camarilla de Mitre, la que se está acrediando entre los personales de omnibus como reclutadora de carneros.

Estado del conflicto de la Atlántida.

A pedido de los empresarios de esta línea, la C. A. formuló las condiciones en virtud de las cuales se arreglará el conflicto pendiente. Los empresarios aceptaron todas las condiciones menos las que se refieren a la expulsión de todo el personal que trabaja actualmente, y su reemplazo por obreros organizados, proponiendo en cambio despedir sólo una parte, lo que fué rechazado por esta C. A. Por

SINDICATO LAVADORES DE AUTOS Y ANEXOS (AUTONOMO)

Continúa conquistando triunfos parciales

Una nueva conquista que merece destacarse ante el gremio — dice el comunicado de la organización — es la que acaba de obtener el personal del garaje, calle Berutti 4566.

El resto de los trabajadores del gremio deben sacar enseñanzas de estos triunfos y disponerse a extender a todos los garajes las conquistas parciales hasta aquí obtenidas. Ellas son las siguientes: cuatro días francos por mes y siete coches en lista.

¡A la organización, compañeros lavadores, y por ella a la lucha por nuevas conquistas!

UNION OBRERA DE LUZ Y FUERZA

Los actos de hoy

Hoy miércoles 16, a las 18 horas, en Independencia 3054, se reunirán las comisiones administrativas y de estudio para el plan de reivindicaciones inmediatas.

En Avellaneda

A pedido de los obreros y empleados de la subusina de French y Avellaneda Mitre, en Avellaneda, se realizará hoy a las 16.30 horas una conferencia de propaganda y organización de dicha usina. Los compañeros que pueden concurrir no deben dejar de hacerlo.

FEDERACION EMPLEADOS DE COMERCIO

La importancia de la asamblea de hoy

La Federación, según convocatoria que se publica más abajo, realizará hoy miércoles, una asamblea extraordinaria para considerar dos cuestiones de mucha importancia, las cuales habrán de constituir para los futuros trabajos significativos y relevantes aspectos de su lucha emancipadora.

El primer punto se refiere a la tan debatida aplicación de la jornada de 8 horas, que un núcleo elevado de comerciantes quiere modificar a nueve horas diarias y, tres los sábados.

Esos empleadores realizaron a los efectos consiguientes una asamblea el sábado pasado, acordando aplicar la citada reforma en sus establecimientos, creyéndose autorizados para hacerlo por la interpretación que ellos hacen al inciso b) del artículo 30. de la ley.

Al parecer no se ha tenido en cuenta otras disposiciones de la misma ley, artículo 50.; y, si ello se consideró o piensa considerarse, posiblemente no se han considerado las dificultades que podrían surgir.

El segundo punto del orden del día se refiere al aspecto que se debatiera en el seno de la Federación y otros organismos proletarios de la U. S. A. y C. O. A.; esto es, car comienzo a lo establecido en las bases de unidad obrera, designándose a los miembros titular y suplente que integrarán el Comité nacional sindical.

La Federación Empleados de Comercio tiene que elegir un titular y un suplente a ese comité, y a ese efecto la asamblea designará sus representantes.

Como se ve, la importancia de la citada asamblea general extraordinaria es evidente. Los asociados deben acudir unánimemente para deliberar y resolver. Hacer lo que en otras oportunidades, dejar que un pequeño grupo

FUE NUMEROSA LA ASAMBLEA DE LOS YESEROS

Resultó numerosa y entusiasta la asamblea realizada anoche por el gremio de yeseros en el salón de la Casa del Pueblo.

Después de aprobarse la conveniencia de un nuevo local, la secretaria informó que había quedado resuelto el conflicto con el empresario Faggiani, ya que dicho empresario había firmado el pliego de los obreros, comprometiéndose, además a expulsar a todos los crumirios que trabajaban a sus órdenes.

Nueva asamblea.

La comisión resolvió citar para el martes próximo a la asamblea general que se realizará en el salón de la Casa del Pueblo, a las 18 horas.

Se tomarán resoluciones porque se tiene en ellos confianza de que todo lo hallen bien, no es correcto. Los centenares de socios de la Federación habrán de imponerse personalmente de los asuntos y no relegar su acción en delegados ni en la confianza de los demás.

El C. A. espera la concurrencia del mayor número, porque así se considerará más autorizado en los posteriores trabajos a efectuar.

LA ASAMBLEA

De acuerdo a lo que dispone el artículo 15 de los estatutos, el C. A. convoca a asamblea general extraordinaria para hoy miércoles, a las 21 horas, en nuestro local social, Belgrano 1426, a objeto de considerar el siguiente orden del día:

1. Jornada de ocho diarias, o cuarenta y ocho semanales, distribuidas en los seis días hábiles?
 2. Designación de un miembro titular y otro suplente para el Comité nacional sindical.
- Para tener derecho a voto, los asociados deberán hallarse en las siguientes condiciones:
- a) Tener más de tres meses de antigüedad.
 - b) Haber pagado sus cotizaciones, cuando menos, hasta el mes de enero p.p.d.
- Los miembros de la sociedad que se hubiesen acogido a los beneficios de la amnistía acordada en la última asamblea ordinaria, tendrán la antigüedad para votar, cualquiera sea el mes que hayan cotizado.

FERROCARRIL DEL SUD

Fiestas de Semana Santa
Tren de Excursión
entre
Buenos Aires
y
Mar del Plata

Boleto especial 1a. clase
\$ 18.00 m/n

Sale: JUEVES 17 a las 7.55 horas
Regresa: DOMINGO 20 a las 14.15 horas

Coches de PRIMERA y RESTAURANT solamente

LA ADMINISTRACION.

La Federación Gráfica Bonaerense responde una comunicación patronal

NOTA ENVIADA AL PRESIDENTE DEL DEPARTAMENTO NACIONAL DEL TRABAJO

Trabajo en lugares insalubres

La F. Gráfica Bonaerense nos remite copia de una nota pasada al presidente del Departamento nacional del trabajo y cuyo texto consideramos de alto interés para los trabajadores de la imprenta y en especial modo los linotipistas:

"Por la prensa diaria nos hemos enterado de la nota elevada al señor ministro del Interior por la sección artes gráficas de la Unión Industrial Argentina, sobre la reglamentación de la ley No. 11.544, jornada legal de trabajo. Y como en ella se hacen apreciaciones a nuestro juicio erróneas, la C. G. A. de la Federación Gráfica Bonaerense ha creído prudente dirigirse esta nota, que tiende a evitar posibles confusiones de una interpretación equivocada.

En primer término debemos rebatir una manifestación de carácter general que los industriales formulan. Dicen que siempre han demostrado su preocupación por la elevación moral y material del personal, atribuyéndose la implantación de un reglamento de trabajo y tarifa de salarios, que si en realidad riga, es obra exclusiva de la acción inteligente y continua de los obreros gráficos organizados en nuestra Federación. Para mejor demostración, basten los ejemplos que el señor presidente que actualmente sostenemos conflictos con industriales firmantes del convenio, por las reiteradas violaciones y transgresiones al mencionado reglamento. Tales por ejemplo las casas de Isidoro Moggio, Hays Bell y Cia. y Sociedad Impresora Americana.

Hecha esta salvedad, nos ocuparemos directamente de las manifestaciones que hacen los señores industriales con respecto a los apartados de la reglamentación que atañen a nuestro gremio.

Comienzan anticipando los serios perjuicios que ocasionará a la industria de la imprenta la implantación de la jornada de 6 horas en locales insalubres, afirmación simplista, ya que como ellos insinúan existen empresas periódicas en donde ya rige dicha jornada, y talleres de obra donde por la continuidad de la tarea diaria debido a exceso y abundancia de trabajo, estableciéndose jornadas de seis y media horas.

Afirmar también que al transformar la calefacción a gas por la electricidad, las emanaciones tóxicas del plomo han desaparecido, afirmación que es fácil de destruir si se tiene en cuenta que el crisol tiene una abertura en la parte superior, que es por donde pasa la barra que acciona el émbolo, y que al remover el plomo en un movimiento impetuoso, desaloja el aire de la marmita, aire que está impregnado de gases tóxicos. Por otra parte, y posiblemente el más perjudicial para el linotipista, es el aire que sale por los poros de la boquilla, ya que ésta se encuentra en la parte delantera, casi frente al operador, y al emitir el plomo al molde el aire escapa por las ranuras de la boquilla, aire que se desparra por todo el frente de la máquina, acompañado con pequeños detritus de metal, cuyas consecuencias son funestas para la salud del operador. Y debe tenerse en cuenta que la emisión de aire por esta boquilla empuja de cinco a seis veces por minuto, puesto que la rotación de la má-

quina, en general, está calculada para una producción igual de líneas.

Con respecto a los fundidores de monotypo, puede asegurarse que es peor su situación, ya que estas máquinas tienen el crisol descubierta y el operador trabaja casi encima de él, lo que quiere decir que la acción tóxica es más activa y acentuada. Y ni la calefacción eléctrica ni ninguna otra neutralizan las emanaciones — tóxicas o no — de los metales que se funden, ya que la calefacción eléctrica sólo tiene un objeto técnico, el de poder dar una graduación más exacta en las calorías, asegurando un mayor rendimiento.

Refiriéndose a la tipografía, se permite afirmar que los obreros ocupados en esta rama trabajan con tipos nuevos para cada operación, completamente libres de polvo. Verdadera inexactitud. En efecto, lo saben todos los profesionales en artes gráficas de que se usan siempre los mismos tipos en la confección de formas que, luego de impresas, vuelven a las cajas para nuevamente ser empleados en otros trabajos, y así sucesivamente en el transcurso de largo tiempo.

Como los industriales no mencionan en la comunicación que comentamos nada referente a la disminución de horas de trabajo que por esta reglamentación se favorece a las ramas de rotogravado, aerografía, dorado y platería, nos remitimos al memorial que oportunamente, a solicitud del D. N. del Trabajo, dirigimos y en el que exponíamos con claridad nuestra opinión.

Finalmente, para no cansar la benevolencia del señor presidente con argumentaciones repetidas y extensas, nos permitiremos formular un pedido, y es que ordene visitas periódicas a los señores inspectores; que recorran los talleres gráficos, asesorados por personal técnico, en la seguridad absoluta de la conclusión que surja será una y única: QUE NO HAY UN SOLO TALLER GRAFICO QUE ESCAPE A LOS BENEFICIOS DE LOS APARTADOS 4 Y 9 DEL ART. 6 DE LA REGLAMENTACION".

Reunión de personales

Hoy, a las 17.30, en C. Pellegrini 133 (altos), Están citados los personales de las casas: Girard, Linnari, Cerini, Ortigosa, Gadoia, Kidd, Domínguez y Puente Hnos. Hablarán: Scanavino, Scapparoni e Iglesias.

LA ASAMBLEA GENERAL DE ASOCIADOS PARA EL DOMINGO 20, EN LA CASA DEL PUEBLO

Se invita a los compañeros delegados y camaradas que se interesen por la organización, que estimen en toda su importancia la realización de esta importante asamblea del gremio organizado que debe señalar y tratar un asunto de palpante interés para toda la familia obrera gráfica, cual es la ley de ocho horas y su reglamentación, pasen por secretaria a retirar el manifiesto convocatorio para ser distribuido en los talleres.

Camaradas! Difundid la necesidad que tienen todos los asociados amantes de la organización y de sus conquistas, de la asistencia en pleno a esta asamblea.



FESTIVAL DE LA FRATERNIDAD GASTRONOMICA

El 26 de abril, la Fraternidad Gastronómica realizará su acostumbrado festival anual, en el salón de la Unión e Benevolencia, Cangallo 1352-72, desarrollando el siguiente programa cinematográfico, terminando el espectáculo con un gran baile familiar.

Orden del programa:

1. El Capitán Cocktail Tenorio;
2. Pulgas;
3. Mi amigo el hindú;
4. Miguel Strogoff y 5. Gran baile familiar.

En el programa cinematográfico se intercalarán números de variéte a cargo de nuestro consocio G. Arnan, el cual interpretará el entremés de los hermanos Quintero "El chigallo".

El precio de las localidades ha sido fijado en: socios y similares con carnet, \$ 1.-; invitados \$ 2.50.

Número extraordinario del 1° de Mayo

Aumentan los pedidos

	Ejemplares
Suma anterior,	1.560
9°. Centro Socialista Chl. vilcoy	200
10°. Centro Socialista Baderero	200
11°. Manuel Zugaeta (Olivarria)	100
12°. J. R. (Belgrano)	50
13°. Casa del Pueblo (Mercedes)	50
14°. Centro Socialista (Tigre)	100
15°. Aurora Justo de Ackermann	50
16°. Biblot. "Juan B. Justo" (América)	200
17°. Agapito Fernández (Santa Teresa)	50
18°. Centro Socialista de Merlo	100
Total hasta hoy	2.660

Los pedidos deben dirigirse a nombre del administrador y acompañados del importe.

ASAMBLEAS Y REUNIONES

PARA HOY

Obreros panaderos de Buenos Aires — Asamblea de barrio hoy, a las 9.30 horas, en el local social de la sección Belgrano, General Paz 2691. Orden del día: Informe de las panaderías que firmaron el pliego de condiciones en esta sección y, por ende, de las otras secciones que componen esta sociedad.

Invitamos a todos los obreros panaderos, socios y no socios, a concurrir a este llamado, pues como sabemos, ya son varias las panaderías que han firmado en esta sección.

Unión Gastronómica Argentina (sección La Plata) — Realizará asamblea hoy a las 17 horas, a fin de considerar el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior; Correspondencia; Reintegración C. A.; 10. de Mayo; Delegado rentado; Las ocho horas; Delegados al consejo; Asuntos varios.

Obreros y Empleados Telefónicos. — La secretaria de subcomisión femenina convoca a las componentes de la misma a la reunión que se realizará hoy miércoles a las 18.30 horas en el local social Jujuy 586.

En esta reunión se tratará un importante orden del día y se designarán las candidaturas para delegados electorales, que serán proclamadas en la asamblea departamental, que se realizará en esta capital oportunamente, para integrar la lista que sostendrá la Federación en las próximas elecciones de la Caja de jubilaciones ley 11.110.

PARA MAÑANA

Plomeros y cloaquistas — Para tratar asuntos muy importantes y de suma urgencia para nuestra organización, se citan a todos los miembros de comisión y a los compañeros, quienes participarán en esta reunión que se realizará el jueves 17 a las 18 horas.

Unión obreros de la construcción — Realizará asamblea general ordinaria (continuación de la anterior), el jueves 17 del corriente a las 20.30 horas, en el local Bulnes 451, para tratar los dos últimos puntos del orden del día: reintegración del C. D. y socios morosos.

PARA EL VIERNES

U. Obreros sastres, cortadores, costureras y anexos — Realizará asamblea de delegados el viernes 18 (no específica hora), en el local Gurruchaga número 770.

La Fraternidad (sección Tolosa) — Se invita a los socios a la asamblea ordinaria que tendrá lugar el día viernes 18, a las 16.30 horas, en el local social, calle 31, 1 y 2. Se recomienda puntual asistencia. Orden del día: Lectura del acta anterior; lectura acta de la C. D.; asuntos varios de suma importancia.

FOTOGRAFIA

SOCIEDAD ARTISTICA

Regala un gran retrato en colores por docena de retratos. Retra. al lápiz (lo mejor), \$ 16. Postales finas, \$ 5 la docena. Carnet, dos por \$ 1.

CANGALLO 1056
entre C. Pellegrini y Cerrito
Sucursal: RIVADAVIA 8230

NECROLOGIA

Con motivo del fallecimiento de la señora María T. de Romero, esposa de nuestro viejo simpatizante Serafin Romero, de Avellaneda, la C. A. del Centro Socialista local envía su pésame a los deudos.

El sepelio se realizará hoy, Casa mortuoria: Ameghino 993.

Bolsa de Trabajo de la Municipalidad de la Capital

CORDOBA 341 U. T. 2133, Retiro

Envía de inmediato cualquier pedido de personal doméstico, obreros, empleados, etc.

Acepta ofrecimientos para dichas actividades.

Los servicios por la colocación son gratuitos.

CALLICIDA L'ECLAIR

Se impone porque destruye completamente los callos, ojos de gallo, durezas y uñas encarnadas, sin producir dolor alguno, teniendo la ventaja que se conserva indefinidamente. Como garantía de su eficacia, devolveremos el importe pagado a toda persona que haga uso del CALLICIDA L'ECLAIR si no obtiene el resultado ofrecido.

DEPOSITO
Belgrano 1857 — U. T. 33 Mayo 6238
S. LANGIS

Venta en las farmacias y droguerías.

PRECIO, \$ 1.20. Para el Interior, \$ 1.50.

LOS CENTROS SOCIALISTAS DE LA CAPITAL E INTERIOR

deben cooperar para que la próxima edición del NUMERO EXTRAORDINARIO DEL 1º DE MAYO 1930 tenga un tiraje superior a 100.000 ejemplares

Se hará un número inmejorablemente presentado, de 60 páginas ilustradas con numerosos grabados y notas artísticas. — Selectas colaboraciones especiales.

La Administración atenderá pedidos hasta el día 25 del corriente mes.

50 ejemplares, \$ 3.-
100 " " \$ 5.-
200 " " \$ 9.-
500 " " \$ 20.-

Cdno. Administrador de "La Vanguardia" Rivadavia 2150 — Casa del Pueblo

Remita ejemplares del 1.º de Mayo. Acompaña importe \$

A nombre de

Domicilio

PARTIDO SOCIALISTA

Conferencias organizadas por los Centros y entidades afines

PARA MAÑANA
Sección 16a. (Villa Urquiza) — Nahuel Huepí 3319. En su local a las 21 horas. Orador: A. Ferro. Tema: "El programa máximo del socialismo". Con esta queda inaugurado un ciclo de conferencias breves tituladas, sobre "Socialismo".
J. S. "Almalferte" (sección 17a.). — Acto por reorganización de esta Juventud en su local, Nicaragua 5736, a las 21 horas. Orador: concejal Américo Ghidini. Tema: "La misión de la juventud".

PARA EL VIERNES 15
Juventud Socialista "Esteban Jiménez" (sección 11a.) — Realizará una conferencia con motivo de su primer aniversario, en su local Junín 554, a las 21 horas. Orador: Dr. Adolfo Rubinstein. Tema: "La juventud y el Partido Socialista".

CAPITAL

Asambleas y reuniones
Subcomité "Fuerza Nueva" (sección 1a., Nueva Chicago) — Juan B. Alberdi 4860. Asamblea hoy miércoles, a las 20 y 30. O. del D.: A. B. C. mov. de afiliados.
Sección 12a. — Belgrano 1426. Asamblea el viernes 15, a las 21. O. del D.: A. B. C. movimiento de afiliados, elección de dos revisores de cuentas.
Sección 15a. (Saavedra). — Repúblicas 2481. Asamblea mañana jueves, a las 20.30. O. del D.: A. B. C. movimiento de socios, informe del comité electoral, proyecto de la comisión por casa propia.

Sección 20a. — Talcahuano 748. Asamblea mañana 17, a las 21. O. del D.: A. B. C. mov. de afiliados, elección de dos socios para integrar la comisión revisora de cuentas, proposiciones de la C. A., varios.

Diversas

Centro cultural socialista "Carlos Mauli" — Ferganino 769. Realizará asamblea hoy miércoles, a las 20.30 horas. O. del D.: A. B. C. movimiento de socios, nombramiento de la C. de R., varios.
Club cultural socialista "Luis R. Guinoneo" (cruce 53, sección 4a.). — Colgado 59. En la asamblea del Centro Socialista de la sección 4a., verificada el 7 del actual, quedó reconocido este club como adherente.
Subcomité "Vida Nueva" (sección 16a., Belgrano). — Monroe 1674. Asamblea hoy miércoles, a las 20 y 30. O. del D.: A. B. C. movimiento de afiliados, informe de secretaria, festival, varios.
Centro de la sección 16a. (Villa Pueyrredón) — Nueva 4466. Se avisa a los afiliados que aún no han retirado el carnet del año en curso y a los que no tengan abonadas sus cuotas hasta el corriente mes, que deben regularizar su situación.

FIESTAS Y ACTOS CULTURALES

PARA EL DOMINGO 20
Biblioteca y Centro "Labor y Cultura", de Villa Juncal. — Narca 2533. La institución del epígrafe ha resuelto realizar una reunión en honor de las familias de sus asociados, el domingo 20, a las 16 horas, en su local social. La reunión será amenizada por una selecta orquesta.

AGRUPACION ARTISTICA "JUAN B. JUSTO"
Sección arte nativo — Ensayar hoy, miércoles, a las 21 horas.
Sección coral, orquestal y teatral — Efectuar ensayos mañana, jueves, a las 16.30, 18 y 20.30 horas, respectivamente.
Constitución de la sección orquestal — Se ha constituido definitivamente esta sección, designándose los días jueves (no feriados), a las 19.30 horas, para realizar ensayos.
Todos los músicos que desean integrar esta orquesta pueden anotarse durante los ensayos, que se realizan en la Casa del Pueblo. La inscripción es gratuita.

ESPECTACULOS

TEATROS
NACIONAL — Compañía Caravalleo. — Hoy a las 18 y 19 y a las 23.15 el conventillo de la Faloma; a las 21, el milagro de San Antonio; a las 23.15 estreno. El resplandor de las lamas. Plata, \$ 1.20 por sección.
BUENOS AIRES — Compañía Muño. — Hoy, a las 18.15, a las 21 y a las 23.15. La muchachada de la Plata. \$ 1.20 por sección.
COMEDIA — Compañía Ollada Bonda. — Hoy, a las 18.15, a las 21.15 y a las 23.15. Ensayada rusa. A las 23.15: Los caballeros del altillo. Plata, \$ 1.20 sección.
COLISEO — Gran circo escuadra Berlín. — Hoy, a las 21.30: función popular a precios reducidos. Plata, \$ 2. Jueves, viernes, sábado y domingo: matinales infantiles, con programas extraordinarios.
MAIPO — Compañía alemana de dramas y comedias musicales George Urban. — Hoy, a las 21: El defensor (estreno). Plata, \$ 2.50.
ATENEO — Compañía Evita Franco. — Hoy, a las 18: De frente a la vida. A las 21: Nuestros días. Plata, \$ 2 y 3.
NUOVO — Compañía española Fibernat. — Hoy, a las 21.15: La pasión y muerte de Jesús. Plata, \$ 2.50.
SMART — Compañía Blanca Podestá. — Hoy, a las 18.15: La silla No. 12. A las 21.45: Vincha celeste. Plata, \$ 2 y 2.50.
AVENIDA — Compañía lírica española. — Hoy, a las 17.45 y a las 21.30: La copia andaluza. Plata, \$ 2.
COMICO — Compañía de sainetes. — Hoy, a las 18.20 y a las 23.30: Milanese. A las 21: Al buen lechón. A las 23.15: El cantar de los tangos Plata, \$ 1.20 por sección.
SAN MARTIN — Compañía Odette Marlón. — Hoy, a las 21.30: La duquesa de Cenicienta. Plata, \$ 2.
POLITEAMA — Compañía Parravini. — Hoy, a las 21.45: A Villa Martero llegó un rejedor. Plata, \$ 3.
ARGENTINO — Compañía Diacópola. — Hoy, a las 22: Fin de la jornada. Plata, pesos 2.
MAYO — Compañía Fernando Yallala. — Hoy, a las 18.15 y a las 23.15. Los claveros. A las 21: El niño me retira. A las 23.30: Las horronas. Plata, \$ 1.20 por sección.

EL TIEMPO

MAXIMA, 28.2; MINIMA, 18.4
La temperatura fué ayer algo más cálida que el día anterior, variando las indicaciones del termómetro entre 18.4 y 28.2 grados centígrados, mínima y máxima registrada, a las 4.55 y a las 13.40 horas, respectivamente.
La presión atmosférica osciló entre 759.23 y 765.34 milímetros, extremos anotados a las 9 y a las 4 horas. El viento sopla del rumbo NE.
Probabilidades del estado del tiempo hasta las 18 horas de hoy, según pronóstico de la oficina de predicción de la dirección de meteorología.
En general: Ligeros lloviznos en el centro y sud, temperatura en descenso.
Capital federal: Sembrado y más fresco.
Provincia de Buenos Aires: Nublado. Bujías aisladas, temperatura en descenso, viento norte, cambiando a sudeste.
La Pampa: Tiempo bueno, descenso de temperatura.
Santa Fe y Entre Ríos: Bueno, poco cambio de temperatura.
Corrientes, Misiones, Chaco, Formosa, Santiago del Estero y norte de Córdoba:
MARCONI — Compañía lírica italiana. — Hoy, a las 21.50: Tosca. Plata, \$ 3.
BOEDO — Compañía Artistas Unidos. — Hoy, a las 19.30: La sangre de las guitarras. A las 21: La pasión y muerte de N. S. Jesucristo. Mañana, a las 16: La Pasión.
ONRUBIA — Compañía José Balaguer. — Hoy, a las 21.45: Nobleza baturra. Plata, pesos 3.
28 DE MAYO — Trispartito 4449. — Hoy, tarde y noche: Exitó de la compañía de dramas y comedias Arturo Greco, Primera actriz cómica, Chita Peras. Precios populares.
PUEYREDON — Compañía nacional. — Hoy, a las 21.30: La pasión y muerte de N. S. Jesucristo. Plata, \$ 2.
VARIEDADES
CASINO — Maipú 336. — Variedades. — Hoy, a las 21: Gran función, actuando las nuevas atracciones Musarada, con su zoológico en el escenario. Los artistas en su acto aéreo: George y Charlie, originales Jenny y demás artistas. Entrada general \$ 1.80. Jueves, viernes, sábado y domingo, grandes matinales infantiles y señoras vermouths.
PARQUE JAPONES — Leandro N. Alem y Callao. — Temporada de otoño. — Mañana, dos grandes funciones extraordinarias, tarde y noche. Teatro Romano. Presentación Amsterdam Duo, Los Yerar, Buffalo and Evelyn, baile popular, conciertos y demás diversiones. Entrada \$ 1.10 niños, 0.65, con dos valetés gratuitos para el teatro y una atracción.

CINEMATOGRAFOS
EMPIRE THEATRE — Corrientes y Maipú. Todos los días, tarde y noche, variados programas cinematográficos.
ELECTRIC PALACE — Lavalle 616. — Funciones diurnas tarde y noche. Las señoras en sus salones y parientes. Todos los domingos, estrenos. Precios populares.
ETOILE PALACE — Corrientes 2789. — Hoy: Sonoro, El gato en la Opera, y la más bonita tradición de la humanidad con música adaptada a gran orquesta, un espectáculo inolvidable. El rey de los reyes.
CINE ESTRELLA — Cabildo 886. —
CRYSTAL PALACE — Corrientes 1360. —
CINE SAAVEDRA — Oñedra 826. —
CINE DEVOTO — Nueva York 1365. — Hoy: El hombre de la máscara de hierro, por el coloso Douglas Fairbanks.

Ultimas Publicaciones

EDUCACION PUBLICA
Tomo III — Obras completas de JUAN B. JUSTO
312 páginas. Los escritos, conferencias, discursos y proyectos legislativos.
EL EJEMPLAR \$ 2.—

de la Editorial La Vanguardia

EL SENDERO DEL PORVENIR
144 páginas por JOSE V. JORDAN
SUMARIO:

EL SENDERO DEL PORVENIR — CRISIS DE VALORES POLITICOS ARGENTINOS — SITUACION POLITICA Y POLITICOS ARGENTINOS — LA CUESTION SOCIAL Y LA POLITICA — EDUCACION Y POLITICA — LOS GASTOS DE LA NACION — EL FEDERALISMO ARGENTINO — REGIMEN IMPOSITIVO ARGENTINO — DEL PROTECCIONISMO AL LIBRECAMBIO.

EL EJEMPLAR \$ 2.—

Los 3 Ejemplares \$ 5.—
Interior agregar \$ 0.50 para franqueo

LA BURGUESIA TERRATENIENTE ARGENTINA

Es la descripción del nacimiento y desarrollo de la clase terrateniente del país; sus tierras, sus riquezas, sus antecedentes y su origen
Po JACINTO ODDONE EL EJEMPLAR \$ 1.50

de de 1930.
Ciudadano administrador de "La Vanguardia", Rivadavia 2180.
Adjunto remito a usted \$..... para que se sirva enviarme los libros marcados en el presente aviso.
Nombre y apellido
Domicilio

Casa especial en ropa DE TRABAJO y para el CAMPO
Fundada en 1889
Aux Charpentiers
MEXICO 1302
Unión Telefónica, 4181, Rivadavia
Trajes en brines azules, grises, oliva y kaki
Modelos especiales para cada oficio
Confección inmejorable :: Costuras dobles
SASTRERIA - ROPERIA
CAMISERIA - UNIFORMES
Enviamos Catálogos y muestras gratis
Maynard & Févre
Todo pedido de catálogo es atendido de inmediato. Por consiguiente, si no es recibido por el interesado en seguida, sírvase solicitarlo nuevamente.

ASOCIACIONES DIVERSAS
Centro Unión Portuguesa. — Río de Janeiro 345. Realizará un baile familiar el sábado 19, a las 21.30 horas, en el salón Rodríguez Peña 361.
Sociedad de Fomento Villa Internacional, de Lanús Oeste. — Para el sábado 18 próximo, a las 21 horas, esta sociedad ha organizado una velada artística y cantante, la que se llevará a cabo en su local social. Darnes 1745 (antes Independencia).
Se pondrá en escena la comedia dramática en tres actos, titulada "El sagrado delito", de Enrique Gross, siguiendo después el baile familiar, amenizado por la orquesta lírica "Novedad".
Asociación cooperadora de la escuela "José María Torres" — Para hoy miércoles, a las 20 y 30 horas, esta entidad ha organizado un festival a beneficio de la caja social "Pro copa de leche", a efectuarse en el cine teatro Palace, situado en la calle Rivadavia 9699.
Será desarrollado un interesante y variado programa.

Joyería Sammartino
RELOJES — ALHAJAS FANTASIAS
Artículos para regalos
CALLAO 332
U. T. 47 CUYO 8326

Tintorería MARTINEZ
Limpiar y planchar 1 traje \$ 4
" " teñir 1 " " 7
SE DA VUELTA A
TRAJES Y SOBRETODOS
VICTORIA 942
U. T. 38 MAYO 4778

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

ASOCIACIONES
ASOCIACION OBRERA DE ECORRIBOS A. Muñoz, Secretaria, Saavedra 450, Buenos Aires. — Sea precursor y haga su acto, mediante una cuota mensual, para disponer de servicios médicos, medicinas, aparatos, aparatos ortopédicos, masajes, etc.
ELECTRICIDAD Y MECANICA
PABLO J. B. PIZZO, TALLER DE BOBINAJES y ELECTROMECANICA. Precios a su competencia. Ferri 578 a 580, U. T. 2277 Avenida (33), U. T. 6977 Avenida (33).
ENCERADO DE PISOS
EL COMPAÑERO REGO HACE ENCEDERADOS de pisos. Pintura y empapelados, limpieza en general de casas, negocios y vidrios. Trabajo barato. Juan Jaurés 591. U. T. 62, Mitre 7347.
FARMACIAS
FARMACIA "ORIMANI", MONTES DE Oca 1890, U. T. 1672 Barracas. Haga sus pedidos por teléfono, que le serán remitidos en el acto.
FARMACIA "DR. FERRO", DE GR. E. Gorio A. Ferro, Buznes 1099, Buenos Aires.

MASAJISTAS
AMANCIO VENCE, MASAJISTA profesional. Araujo 1269, U. T. 713 Mataderos. De 8 a 12. Las Casas 3511. De 15 a 20. — Masajes en sanatorio, aparatos ortopédicos, masajes, etc.
RELOJERIAS
TALLER DE RELOJERIA, SE GARANTIZA el trabajo y se hace con precisión y esmero. — Santa Fe 1459 — Juan Binaghi.
REVISTAS
"EL AVE DEL PARAISO" — REVISTA de dibujo y bordado. Formosa 110x74. Adarce mensualmente, AÑO I, 1.º semestre, \$ 1.40; número suito, 1.º semestre, \$ 1.40. Se necesitan muchachos para la venta del Suplemento Ilustrado. — Corrientes hermanos, Entre Ríos 721.
ANGEL CIRANI
Fabrica de Calados Grabados, Esmaltes, Artes de Metal y Cincelados. — Especialidad en Grabados, Grabados y Grabados sobre Oro, Plata y Metal. — Sr. LUIS SAENZ PERA 312. U. T. 38 Mayo 7767. Al interior, CATA. LOGO GRATIS.
LIBRERIA Y PAPELERIA "Domingo F. Sarmiento"
LIBROS NUEVOS Y USADOS
Utiles de Colegio y Escritorio
Trabajos de Encuadernación
SE COMPRAN LIBROS USADOS
U. T. 38 Mayo 3773
CHILE 1773 Buenos Aires

Cocheria "BISSO"
Única cochera que da su precio con un 30 o/o. Consulte precios.
GAONA 565 Frente al hospital Durand, U. T. 60-5257 Caballito, 62-2482 Mitre; C. T. A. Oeste 298; C. T. A. Oeste 986
POR SOLO \$ 150. — SERVICIO FUNEBRE
Compuesto de carroza a 4 caballos, berlina de duelo, carruajes, atadé, capilla ardiente, licencias, impuestos, tierra y aviso en el presente diario; el mismo servicio para bodega \$ 275

Banco Popular Argentino
CASA MATRIZ: Bartolomé Mitre 370
SUCURSALES: Cangallo 946; Av. San Martín 1699; Av. Federico Lacroze 3999; Rivadavia 11148
Efectúa toda clase de Operaciones Bancarias
ACUERDA CREDITOS: RECIBE DEPOSITOS: CUSTODIA, COMPRA y VENTA de TITULOS: COBRANZAS, GIROS y CARTAS de CREDITO
CAJAS DE SEGURIDAD - ADMINISTRACION DE PROPIEDADES
ABONA EN CAJA DE AHORROS 5% EN CUENTA CORRIENTE 1%
PLAZO FIJO (CONVENCIONAL)
TITULO DE RENTA
es la renta aproximada que dan hoy los AHORROS Y CAPITALES QUE SE INVIERTEN EN BONOS HIPOTECARIOS (Debentures) DEL BANCO POPULAR ARGENTINO
Estos títulos están especialmente garantizados:
1º Con hipotecas en primer grado;
2º Con los Capitales y Reservas de la sección hipotecaria del Banco Popular Argentino;
3º Con los Capitales y Reservas del mismo Banco.

TANGOS DE ACTUALIDAD
En Discos de CASA CHICA a \$ 250 c/u.
Aceptamos figuritas "43" y "Pour la Noblesse".
47245 MOCITO GUAPO. FLOH DEL PLACER.
1904 CIBEA JUVENTUD. OTONO. Vale.
47204 VICTORIA. LA GUITARRA.
730 PALIDA SILUETA. PA QUE PENSAS.
47189 UN ROMANCE. COBAS VIEJAS.
80908 COLOMBINA. AMARGURAS.
47242 REZONGONA. ARRABAL.
47188 ATENI. PEBETA. ESA QUE PASO.
1908 UNA NOCHE DE GARUPA. VIEJO QUERRER.
47267 QUE QUIERES CON ESE LOBO. EL AFRICANO.
47143 DISFRAZATE. MUCHACHITA. LA TALLADA.
772 PEBETITA. LA OTRA NOCHE.
47239 SOS UNA MAQUETA. CHE, BACANA.
47205 BARRILETE. EL CALABOZO.
80889 UN EL BAILE TE VI. NOCHE DE SAN JUAN.
1906 IDOLATRIA. SIEMPRE SERAS MIA.
47176 LEBYENIA REAL. MADRUGAL. Vale.
1904 LUCHITA. DEJA DE ATORRAR.

"CASA CHICA" Salta 676 - Buenos Aires.
El establecimiento más popular de la República
Nuestros envíos al interior son rápidos; incluyase \$ 0.50 fieta postal. RECUERDE nuestro taller de computadoras y venta de Vitrólos, Fotógrafos, Diafragmas, Motores Fotográficos eléctricos, — PRECIOS EXCEPCIONALES.

"LOS INVIERNO" La mejor cerveza para la estación

VUELVEN A RESURGIR LOS PROCEDIMIENTOS CACIQUILES EN ESPAÑA

Los candidatos monárquicos a diputados han comenzado a visitar las oficinas ministeriales

MADRID, 15 — "El Liberal", ocupándose de las perspectivas políticas, dice que han comenzado a visitar los ministerios muchos candidatos monárquicos a diputados.

Dicho diario agrega que el gobierno debe dar la sensación de imparcialidad si quiere hacer unas elecciones sinceras, única manera de evitar la revolución.

MADRID, 15 — El diario izquierdista "La Libertad" llama la atención del gobierno acerca de los muchos lugares de España donde han comenzado a resurgir los procedimientos caciquiles que caracterizaron la política del antiguo régimen.

Dice dicho diario que se deben adoptar medidas para evitar que esta plaga vuelva a tomar arraigo.

HURACAN EN MADRID

MADRID, 15 — Un viento violentísimo reinó durante toda la tarde de ayer en esta capital, causando innumerables destrozos. La fuerza del viento fue tal que arrancó el letrero luminoso del teatro Alcazar que cayó al suelo con gran estruendo, causando gran pánico entre las personas que en esos momentos pasaban por la acera. Afortunadamente, no hay que la-

mentar víctimas. En otros puntos de la ciudad el viento arrancó numerosos árboles y derribó gran número de chimeneas.

FALLECIO EL SABIO JOSE RODRIGO

VALENCIA, 15 — Ha fallecido en esta ciudad el sabio investigador don José Rodrigo, autor de numerosas obras.

Su fallecimiento ha causado hondo sentimiento en los círculos científicos.

AGRAVASE LA FALTA DE TRABAJO EN EL FERROL

EL FERROL, 15 — El nuevo capitán general del departamento de marina, de El Ferrol, viceministrante marqués de Magas, ha teleografiado al gobierno interesándose para que trate de remediar la honda crisis de trabajo de esta ciudad, agravada aún más por el despido de obreros del arsenal.

SAN SEBASTIAN, 15 — Los obreros pintores han declarado que irán a la huelga a consecuencia de la actitud patronal, pues no han sido cumplidos los acuerdos realizados ante la comisión paritaria.

ESCULTURA DESTINADA AL MONUMENTO A RIVADAVIA

Un bloque de 1.200 toneladas está listo para ser embarcado

BERLIN, 15 — En la cantera de granito de Heppenheim, provincia de Hesse, ha sido embalado, dejándolo listo para ser embarcado, un bloque de piedra labrada destinado al monumento nacional encargado por el gobierno argentino para el monumento a Rivadavia, que será erigido conmemorando la independencia argentina. El bloque pesa 1.200 toneladas.

DESTRUCCION DE UNA ALDEA

Fue ocasionada por la imprudencia de un menor

LAIBACK (Yugoslavia), 15 — Toda la aldea de Kaluka, situada cerca de Laiback, quedó destruida por un incendio, que fue provocado por un muchacho, quien introdujo una lata de grasa en una cocina. El muchacho pereció.

Los daños causados por el fuego son considerables, pues las noventa casas de la aldea fueron destruidas.

ADQUIERE UN GRAVE ASPECTO DE VIOLENCIA LA AGITACION NACIONALISTA EN LA INDIA

Sangrientos choques ocurrieron ayer en Calcuta entre los partidarios de Gandhi y la policía—Se levantaron trincheras y barricadas, incendiándose cinco tranvías—Hubo varios muertos y 70 heridos

CALCUTA, 15 — Han vuelto a reanudarse los choques entre la policía y los manifestantes revolucionarios.

A raíz de disturbios producidos por los últimos, la policía vióse obligada a intervenir y disparar sus armas sobre los revoltosos, resultando, según se informa, varios muertos y heridos.

CALCUTA, 15 — Se realizó una manifestación de protesta por el arresto y condena del presidente del congreso, Panhindh, Jawaharlal Nehru, a consecuencia de lo cual resultaron diez khalas y seis europeos heridos, cuatro de ellos graves.

Jornada de duelo

CALCUTA, 15 — Se ha observado la jornada de duelo en la ciudad y sus alrededores, en señal de protesta por el arresto del pandit de Hanu y Sengupta, efectuado con motivo de haber violado la ley de la gabela sobre la sal.

Para manifestar el desagrado producido por este arresto, los estudiantes han impedido la libre circulación del tráfico y prendieron fuego a dos tranvías, incendiándolos completamente.

La policía hizo servicio de patrulla en los centros más importantes de la ciudad, recorriéndolos en automóviles blindados. Se estima que estos disturbios hacen que la situación se vuelva más grave de lo que pareció al principio.

Cinco tranvías fueron incendiados

CALCUTA, 15 — A consecuencia de los choques ocurridos entre los manifestantes revolucionarios hindúes y la policía, muchos agentes resultaron heridos por las piedras arrojadas por los revoltosos.

Los amotinados paralizaron el tráfico en las calles, deteniendo la circulación de los tranvías, causando averías en las líneas e incendiaron cinco de aquéllos.

También atacaron a los bomberos cuando éstos acudieron a extinguir el fuego de los coches incendiados, matando a uno.

CALCUTA, 15 — A consecuencia de los choques producidos entre los manifestantes nacionalistas hindúes revolucionarios y la policía, ocurridos hoy, han resultado cerca de setenta heridos, de los cuales quince son policías europeos y 11 bomberos.

Los motines pudieron ser dominados esta tarde.

Fuerzas de policía patrullan las calles

CALCUTA, 15 — Debido a los desórdenes que se han producido, la policía se vió obligada a abrir el fuego contra la multitud. El número de muertos y heridos no ha podido ser aún establecido. Las turbas apedrearon los tranvías y automóviles porque transportaban europeos.

Los carros blindados produjeron un efecto saludable, cuando recorrieron la ciudad al mediodía, pacificándose la situación.

Numerosas fuerzas de policía en carros blindados patrullan las calles. Se han producido numerosos ataques y contraataques entre la multi-

tud y la policía. Seis policías europeos se encuentran hospitalizados.

Los heridos

CALCUTA, 15 — Diez y nueve personas, incluyendo siete oficiales británicos, resultaron heridas en los desórdenes ocurridos hoy en el barrio Howanipore Sikh, al chocar la policía con los nacionalistas que estaban incendiando los tranvías.

La muchedumbre, que realizaba la manifestación como protesta por la detención del alcalde Sengupta, apedreó a los bomberos que trataban de sofocar las llamas.

Se utilizaron carros blindados para dispersar a los manifestantes.

Clausuras en señal de protesta

BOMBAY, 15 — La Bolsa de Valores ha decidido mantener clausuradas sus actividades por dos días más, en señal de protesta por la detención de Jawaharlal Nehru.

El "hertal" es también observado en Ahmedabad, donde los abogados resolvieron no concurrir a los tribunales.

También han sido clausuradas las escuelas municipales, las tiendas hindúes y las fábricas, por haberse negado los empleados a trabajar.

CALCUTA, 15 — En la región de Belgaum fueron condenadas a un mes de prisión todas las personas que fueron arrestadas ayer por infracción a la ley de la gabela sobre la sal.

Agravase la situación

CALCUTA, 15 — Se considera que se agrava la situación creada con motivo del movimiento iniciado por el dirigente nacionalista Gandhi, tendiente a provocar la desobediencia civil.

Los disturbios producidos en la parte norte de Calcuta fueron en extremo violentos. Una verdadera batalla se libró entre la muchedumbre de manifestantes hindúes y la policía, que intentaba restablecer el orden. Diez y nueve personas resultaron heridas, muchas de ellas seriamente.

Ha quedado restablecido el orden

CALCUTA, 15 — El orden ha quedado nuevamente restablecido en esta ciudad.

Los tranvías circulan normalmente y automóviles blindados efectúan patrullas por las calles.

Siete funcionarios británicos fueron heridos durante los desórdenes producidos. La Jornada de Duelo continúa en los principales barrios hindúes. Las calles de la ciudad se hallan cubiertas de escombros y objetos diversos.

Gandhi levantará su campamento

NAVSARI, 15 — Gandhi dijo a un grupo de voluntarios que elaboraban sal: "Defended ese tesoro con vuestras vidas, tal es el precio que debéis pagar por él".

NAVSARI, 15 — Gandhi levantará su campamento dentro de dos días para dirigirse a Karadimat, localidad situada a tres millas de Dandi.

SE HA LLEGADO A UN ACUERDO ENTRE INGLATERRA Y LOS SOVIETS

LONDRES, 15 — El subsecretario de relaciones exteriores Hugh Dalton, contestando a una pregunta en la cámara de los Comunes, manifestó que se ha llegado a un acuerdo sobre los principales aspectos para un tratado comercial anglo-ruso, temporario, y sobre un "modus vivendi", acuerdo del que depende la conclusión de un tratado pleno, pero acerca del cual todavía tendrán que ser discutidos ciertos puntos.

Manifestó luego Dalton que este tratado temporal, establecido a la concesión recíproca del tratamiento de nación más favorecida, con referencia al comercio, con ciertas excepciones respecto a los embarques.

También se otorga al Soviet permiso para establecer una delegación comercial en Londres, cooptada por un representante comercial y dos diputados que formarán parte de la embajada del Soviet.

Dijo también que la delegación recibirá privilegios diplomáticos de igual índole, y terminó explicando que el tratado estará sujeto a darse por terminado, con noticia anticipada de seis meses.

RUSIA

Edificación de una ciudad socialista

KHARKOV, 15 — El gobierno de Ucrania ratificó el proyecto de edificación de la ciudad socialista de Goriyovka, en la cuenca del Donetz, a ciudad será construida de acuerdo con los planes del gobierno, los cuales prevén la edificación de 14 ciudades socialistas en la cuenca del Donetz, en el transcurso de tres años.

En dichas obras se invertirán 604 millones de rublos.

GLOSARIO DEL TELEGRAFO

EL PROBLEMA DE LA NACIONALIDAD EN EUROPA DESPUES DE LA GUERRA

EN la última reunión conjunta celebrada en París por la Internacional Obrera Socialista y la Federación Sindical Internacional, además de los acuerdos de que ya hemos informado a nuestros lectores, se tomó la siguiente resolución relativa a la nacionalidad:

"La Sociedad de naciones ha convocado para el día 14 de marzo de 1930, en La Haya, una conferencia de expertos para tratar de la codificación del derecho internacional. Entre los múltiples problemas importantes de que esta sesión deberá ocuparse llamamos la atención sobre los dos puntos siguientes:

1o. La nueva estructura mundial y la nueva delimitación de fronteras resultante de los tratados de paz ha aumentado en proporción insoportable el número de los "sin patria". De ello resulta que millones de hombres se hallan en situación lamentable, y a menudo desesperada. Es una burla de la peor especie que después de diez años de terminarse la guerra este problema no haya sido todavía solucionado de modo alguno y que el egoísmo de los diferentes Estados lance de país en país y de miseria en miseria a estas víctimas desdichadas, a las cuales se unen, además, millares de seres que se hallan convertidos en "sin patria" por causa del régimen dictatorial de sus países respectivos. Demandamos que la conferencia de expertos resuelva este problema de un modo humano, y pedimos muy especialmente que, en razón al problema social relacionado con estas cuestiones, y en particular al problema del paro de los "sin patria", se invite a dicha reunión de La Haya a la Oficina Internacional del Trabajo para que intervenga en estos debates.

2o. Igualmente pedimos que, como ya se hace en algunos países, se generalice el sistema de los certificados Nansen en favor de los que, teniendo una nacionalidad, ven rechazados sus pasaportes, por motivos políticos, por el gobierno correspondiente.

Del mismo modo es preciso consignar que toda mujer, sea o no casada, debe tener el mismo derecho que el hombre a conservar o cambiar su nacionalidad".

FUE BOTADO UN GRAN TRANSLANTICO EL ZEPPELIN PARTIO AYER PARA SEVILLA

SAINT NAZAIRE, 15 — Esta tarde, a las 17.50, en presencia de numerosas personalidades invitadas al acto, se realizó felizmente el lanzamiento al agua del nuevo paquete de lujo francés "L'Atlántico".

Por el mal estado del mar no pudo ser botado esta mañana.

FRIEDRICHSHAFEN, 15 — El dirigible alemán Conde Zeppelin partió esta tarde a las 14.13 con destino a Sevilla.

La partida se llevó a efecto bajo una lluvia torrencial. La nave que va conducida por el capitán Lehman, lleva a bordo además de la tripulación, 16 pasajeros.

PARIS, 15 — El dirigible Conde Zeppelin, que realizó un vuelo desde Friedrichshaffen, con rumbo a Sevilla, cruzó la frontera franco-suiza alemana, por el territorio de Delle Belfort a las 16.30.

A causa de las nubes bajas, la lluvia y el fuerte viento del norte reinantes, el dirigible pasó a gran altura no siendo visible.

PARIS, 15 — El dirigible Conde Zeppelin, que realiza un vuelo con rumbo a Sevilla, y que está volando en estos momentos sobre territorio francés, lleva vientos a favor. El dirigible pasó por Dijón a las 17.35 a una altura de 250 metros.

LA CAMARA FRANCESA DISCUTIO UNA MOCION SOBRE LAS PENSIONES A LOS FUNCIONARIOS

Un nuevo voto de confianza obtuvo el gabinete Tardieu

PARIS, 15 — La cámara ha dado hoy un voto de confianza al gabinete Tardieu, al ponerse a votación una moción del diputado Mouysson, proponiendo el aumento automático de las pensiones de los funcionarios retirados.

La moción, que se temía hiciera peligrar la vida del gabinete, fue rechazada por 315 votos contra 260.

PARIS, 15 — En su sesión de esta tarde la cámara de diputados rechazó, por 317 votos contra 263, una enmienda presentada por el diputado Ernest Lafont, socialista unificado, tendiente a crear la distribución intencional de las pensiones, contra la cual el gobierno planteó una cuestión de confianza.

PARIS, 15 — El gran escudo del voto definitivo del presupuesto res-

Dentro de varios días quedará terminada la redacción del tratado naval

LONDRES, 15 — Un portavoz de la delegación americana en la conferencia naval ha manifestado que, virtualmente, todas las potencias están de acuerdo sobre todos los puntos del tratado, incluso sobre los contingentes navales, las cuestiones de la distribución por categorías y global del tonelaje y el método transaccional.

LONDRES, 15 — El portavoz de la delegación británica en la conferencia naval, comunicó a los periodistas que está progresando la redacción del tratado, encargado a la comisión de "triatas".

Agrega que esta tarea podrá quedar terminada dentro de 24 o de 48 horas.

También indicó que el texto del mismo deberá ser enviado a los respectivos gobiernos interesados por lo que la fijación de la fecha en que será firmado dependerá del tiempo que necesite el gobierno de Tokio para enviar su respuesta sobre el mismo.

La "cláusula de salvaguardia"

LONDRES, 15 — Gran Bretaña y los Estados Unidos llegaron hoy a un

acuerdo respecto a la llamada "cláusula de salvaguardia" del tratado naval, gracias a la cual dichos países se verán protegidos contra la competencia en construcciones navales que puedan hacerle otras potencias que no han firmado el pacto de Londres.

LONDRES, 15 — "The Morning Post", refiriéndose a la cuestión relacionada con el tratado tripartito, manifiesta que la cláusula de salvaguardia es en su concepto la más importante para el imperio británico, y que sin incluir ésta en el tratado, dicho documento sería una convención peligrosa, cuya ratificación el país no podría permitir.

El programa naval francés

PARIS, 15 — De buena fuente se sabe que Francia empezará a retardar la realización de su programa de construcciones navales a pesar de no haber tomado parte en el pacto de reducción naval.

Grandi llegó a París

PARIS, 15 — El ministro de relaciones exteriores de Italia, Grandi, que encabezó la delegación de su país que ha participado en la conferencia naval de Londres, llegó hoy a esta ciudad ocupando un coche italiano especial enanchado al tren de El Havre.

La llegada del ministro italiano ha pasado prácticamente inadvertida pues no ha sido anunciada, no habiendo concurrido a la estación ningún representante del Quai D'Orsay. Solamente le esperaba el embajador italiano, conde Manzoni.

Grandi declaró que piensa regresar a Londres para el martes próximo, a fin de asistir a la ceremonia de la firma del tratado.

LONDRES, 15 — Los americanos empezaron a liar sus bártulos. Morrow está trabajando como esclavo, en el Comité de redacción esperanzado en

terminar el memorial el jueves por la noche para que los gobiernos lo alcancen a aprobar para la firma, el martes.

Declaraciones de Hoover

WASHINGTON, 15 — El presidente de los Estados Unidos, Herbert Hoover, refiriéndose a los resultados obtenidos en la conferencia naval, declaró que en su opinión, el acuerdo de Londres tiene un alcance considerable, pues terminó con el aumento siempre constante en la construcción de armamentos y con el período de dudas y de sospechas de unos contra otros como resultado de las rivalidades que existían entre los diversos países en materia de construcciones navales. Agregó que no dudaba de que en una época muy próxima, los Estados Unidos se adherían a la Corte internacional de justicia de La Haya. Formar parte de ella, agregó, no implica ni complicación ni limitación alguna de nuestra independencia y además la Corte internacional de justicia ha demostrado ya su más gran integridad y la mayor capacidad para realizar su cometido.

SERA AUMENTADO EL IMPUESTO A LA RENTA EN GRAN BRETAÑA

El presupuesto que presentó Snowden considerábase como una iniciativa práctica y valiente

LONDRES, 15 — La mayor sorpresa causada por el nuevo presupuesto, consiste en el aumento de los impuestos que principalmente afectan a las clases rica y media, a saber: un aumento del impuesto a la renta, que era de seis peniques, a cuatro chelines; aumento del impuesto a la herencia y las sobretasas, mientras que por otra parte se ha aumentado el impuesto a la cerveza en tres chelines por barril.

La naturaleza controvertible del presupuesto se puso de relieve en los artículos publicados al anochecer por los diarios conservadores, y que ostentaban títulos como el de "La bomba del presupuesto", mientras que el diario laborista "The Daily Herald" afirma que el presupuesto es energético y práctico.

Apesar de las críticas a que nos referimos, es de hacer notar que en los comentarios que se hacían esta noche, se admite que "es un presupuesto valiente, puesto que cumple tan estrictamente como es posible la determinación que se sabía que tenía Snowden de distribuir los impuestos entre las clases que se juzgaran más capacitadas para pagarlos. Snowden habló durante una hora y 39 minutos, irradiando la confianza que tiene el gobierno de permanecer en el poder durante varios años.

Anunció que el total del peso muerto de la deuda, al 31 de marzo último, era de 7.479.000.000 de libras esterlinas, en comparación con los 7.500 millones de marzo del año anterior. La deuda flotante — dijo — se ha reducido en 100.000.000 de libras esterlinas. Exhalando luego en detalle los gas-

FUE BOTADO UN GRAN TRANSLANTICO

SAINT NAZAIRE, 15 — Esta tarde, a las 17.50, en presencia de numerosas personalidades invitadas al acto, se realizó felizmente el lanzamiento al agua del nuevo paquete de lujo francés "L'Atlántico".

Por el mal estado del mar no pudo ser botado esta mañana.

EL ZEPPELIN PARTIO AYER PARA SEVILLA

FRIEDRICHSHAFEN, 15 — El dirigible alemán Conde Zeppelin partió esta tarde a las 14.13 con destino a Sevilla.

La partida se llevó a efecto bajo una lluvia torrencial. La nave que va conducida por el capitán Lehman, lleva a bordo además de la tripulación, 16 pasajeros.

PARIS, 15 — El dirigible Conde Zeppelin, que realizó un vuelo desde Friedrichshaffen, con rumbo a Sevilla, cruzó la frontera franco-suiza alemana, por el territorio de Delle Belfort a las 16.30.

A causa de las nubes bajas, la lluvia y el fuerte viento del norte reinantes, el dirigible pasó a gran altura no siendo visible.

PARIS, 15 — El dirigible Conde Zeppelin, que realiza un vuelo con rumbo a Sevilla, y que está volando en estos momentos sobre territorio francés, lleva vientos a favor. El dirigible pasó por Dijón a las 17.35 a una altura de 250 metros.

EL GOBIERNO DE BERENGUER ES LA CONTINUACION DE LA DICTADURA

Como señal de protesta, las sociedades obreras resolvieron no celebrar la manifestación del 1o. de mayo

MADRID, 15 — Los comités directivos de las sociedades obreras considerando que el actual gobierno del general Dámaso Berenguer es la continuación de la dictadura, acordaron no celebrar la fiesta del 1o. de Mayo con una manifestación.

Las sociedades obreras solicitarán del gobierno, no obstante, la reforma de las leyes agrarias y pedirán el control sindical de las industrias, seguros sociales, auxilios a las madres, remedios para mejorar la desocupación y búsqueda de la paternidad.

VICTIMA DE LOS LOBOS

VIGO, 15 — Una joven pastora que había salido al campo conduciendo una tropilla de ovejas, no ha regresado a su granja, siendo inútiles las búsquedas efectuadas para hallarla.

REPOSICION DE JUECES

MADRID, 15 — El ministro de justicia declaró hoy a miembros de la prensa que los jueces exonerados por la dictadura serán reintegrados en sus puestos cuando se haga el nuevo presupuesto, por cuanto el nuevo presupuesto de todos los jueces exonerados en la actualidad ganaría un gasto suplementario de 300.000 pesetas.